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Décès du moudjahid Ali Amgoud : 
Condoléances du Président Tebboune

Décès du comédien Mohamed Hazim : 
Condoléances du Président Tebboune

Aïd El-Fitr : 
Le Président Tebboune reçoit les vœux 

de son homologue égyptien

Aïd El-Fitr:
 Le Président Tebboune reçoit

 les vœux de l’ancien président 
Liamine Zeroual

Aïd El-Fitr: 
Le Président Tebboune reçoit 
les vœux de l’Emir du Qatar

Goudjil s’entretient par téléphone avec 
le président de la Grande assemblée nationale

 de Turquie

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a présenté 
ses sincères condoléances à la 

famille du moudjahid Ali Amgoud, décédé 
mardi à l’âge de 95 ans, saluant la lutte du 
défunt et ses apports durant la Glorieuse 
guerre de libération.
Le défunt était officier de l’Armée de 
libération nationale (ALN) dans la wilaya 
III historique, militant du mouvement 
national et membre de l’Organisation 
spéciale.
Le 5 juillet 1962, Ali Amgoud accompagné 
du défunt colonel Akli Mokrane, dit 
Mohand Oulhadj, étaient les premiers à 
hisser le drapeau national à Sidi Fredj.
Au lendemain l’indépendance, le défunt a 
participé au processus d’édification. Il s’est 

vu confier plusieurs responsabilités, dont 
celle de membre du Conseil national de 
l’Organisation nationale des moudjahidine 
(ONM), outre sa contribution aux activités 
liées à l’histoire de la Guerre de libération.
Le défunt sera inhumé, mercredi, au 
village d’Ait Gouaret, dans la commune 
de Timizart, à l’Est de Tizi-Ouzou.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a présenté 
ses condoléances à la famille du 

comédien Mohamed Hazim, décédé 
mercredi à Oran à l’âge de 70 ans, des 
suites d’une longue maladie.
Le Président Tebboune a exprimé “ses 
sincères condoléances et sa profonde 
compassion” à la famille du défunt et à 
toute la famille culturelle et artistique, 
mettant en avant le talent du comédien, 
“une figure emblématique et un artiste 
talentueux qui a dessiné le sourire et 
apporté la joie à travers des programmes 
radiophoniques et télévisés ciblés et 
amusants”.

A rappeler que le défunt Mohamed Hazim 
a été pris en charge au niveau de l’hôpital 
militaire régional universitaire “Docteur 
Amir Mohamed Benaïssa” d’Oran, 
suite aux instructions du président de la 
République.Le défunt sera inhumé jeudi 
au cimetière d’Aïn Beida à Oran.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu 
dimanche un appel téléphonique 

de son homologue égyptien, Abdel Fattah 
Al-Sissi, qui l’a félicité à l’occasion 
de l’avènement de l’Aïd El-Fitr et lui 
a souhaité ainsi qu’au peuple algérien 
davantage de bien-être et de stabilité, a 

indiqué un communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu aujourd’hui 
un appel téléphonique de son frère Abdel 
Fattah Al-Sissi, président de la République 
arabe d’Egypte, qui l’a félicité à l’occasion 
de l’avènement de l’Aïd El-Fitr, lui 
souhaitant ainsi qu’au peuple algérien 
davantage de bien-être et de stabilité”, lit-
on dans le communiqué.
De son côté, “Monsieur le Président a 
adressé ses remerciements à son frère 
le Président Abdel Fattah Al-Sissi, lui 
souhaitant ainsi qu’au peuple égyptien 
frère davantage de bien-être, de progrès et 
de prospérité”, a conclu la même source.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, 
samedi, un appel téléphonique 

de l’ancien président Liamine Zeroual 
lors duquel ils ont échangé les vœux à 
l’occasion de l’Aïd El-Fitr, a indiqué 
la Présidence de la République dans un 
communiqué.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a reçu un appel 
téléphonique de son honorable frère, 
l’ancien président Liamine Zeroual 
lors duquel ils ont échangé les vœux à 
l’occasion de l’Aïd El-Fitr, lui souhaitant 
plein succès dans ses nobles fonctions”, 
lit-on dans le communiqué.
De son côté, “M. le Président a remercié 

son frère, M. Liamine Zeroual, pour ses 
sentiments nobles et sincères, et lui a 
souhaité santé et bien-être”, conclut le 
communiqué.

“L e président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a reçu un appel téléphonique de la 
part de son frère, son Altesse l’Emir 
de l’Etat frère du Qatar, Cheikh 
Tamim Ben Hamad Al-Thani, 
qui lui a présenté, ainsi qu’au 
peuple algérien, ses meilleurs 
vœux de progrès et de prospérité à 

l’occasion de l’avènement de l’Aïd 
El-Fitr”, précise la même source.
De son côté, “M. le Président a 
exprimé sa gratitude à son Altesse 
l’Emir pour ce geste honorable, 
lui souhaitant ainsi qu’au peuple 
qatari frère davantage de bien-être, 
de prospérité et d’excellence”, 
conclut le communiqué.

Après avoir échangé leurs 
vœux de santé, de bien-être 
et de prospérité à la nation 

islamique et aux deux peuples 
frères à l’occasion de l’Aïd El-Fitr, 
les deux responsables ont mis en 
avant “l’importance du dialogue et 
des solutions pacifiques négociées 
comme option stratégique et 
moyen civilisé de règlement des 
conflits et du respect du principe 
de non-ingérence dans les affaires 
intérieures des Etats” et souligné 
“la nécessité d’œuvrer de concert 
au développement d’un nouveau 
concept du non-alignement qui 
soit adapté à la nouvelle donne 
internationale qui évolue à une 
vitesse sans précédent”, selon un 

communiqué du Conseil de la 
nation.
Plusieurs questions d’intérêt 
commun au niveau régional et 
international ont également été 
abordées, notamment “la question 
palestinienne, le droit des peuples 
coloniaux à l’autodétermination 
dans le respect des pactes 
internationaux et de la légalité 
internationale et la lutte contre le 
terrorisme”.
L’entretien a aussi permis aux 
deux parties de “passer en revue 
les relations interparlementaires 
entre le Conseil de la nation et 
la Grande assemblée nationale 
de Turquie et les moyens de les 
développer et de les hisser à 

des niveaux supérieurs à travers 

l’intensification de la coordination 

et des concertations, l’activation 

des groupes parlementaires de 

fraternité et d’amitié et l’échange 

de délégations parlementaires et 

de visites, pour accompagner et 

soutenir la coopération entre les 

deux pays dans divers domaines et 

à plusieurs niveaux dans le cadre 

du partenariat stratégique qui les 

lie, conformément aux démarches 

et aux orientations des dirigeants 

des deux pays, MM. Abdelmadjid 

Tebboune et Recep Tayyip 

Erdogan”, a ajouté la même source.
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Le ministre de la communication appelle les médias 
à accompagner les efforts de l’Etat

La presse nationale appelée à mettre en avant 
les positions “constantes et pondérées” de l’Algérie

Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed Bouslimani a 

appelé, mardi à Alger, les médias 
nationaux à accompagner les 
efforts de l’Etat dans tous les 
domaines du développement 
national et à mettre en exergue 
les principales réalisations 
accomplies ces dernières années.
Dans une déclaration en marge 
d’une visite à nombre de médias 
nationaux publics et privés, à 
l’occasion de la célébration de 
la Journée mondiale de la liberté 
de la presse, M. Bouslimani a 
exhorté la presse nationale à 
“accompagner les efforts de 
l’Etat dans tous les domaines et à 
promouvoir l’image de l’Algérie 
à l’étranger”.
“Nous attendons beaucoup de la 
presse nationale, notamment en 
cette conjoncture où l’Algérie est 
la cible de nombreuses attaques 
cybernétiques par des pays qui 

mobilisent des fonds colossaux 
pour s’en prendre au pays”, a-t-il 
souligné.
Appelant la presse nationale à “ 
redoubler d’efforts pour mettre en 
exergue les grandes réalisations 
accomplies par l’Etat dans 
plusieurs domaines au double 
plan local et international”, le 
ministre a affirmé que “certaines 
parties sont dérangées par la mise 
en exergue des réalisations et 

tentent de minimiser ce qui a été 
réalisé en focalisant uniquement 
sur les aspects négatifs”.
Parmi les réalisations qui n’ont 
pas été suffisamment traitées par 
les médias, M. Bouslimani a cité 
“les décisions historiques prises 
par le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune en 
faveur de l’amélioration du 
pouvoir d’achat du citoyen”, ainsi 
que sa politique judicieuse qui a 

permis à l’Algérie de réussir la 
gestion de la crise du Coronavirus.
Le premier responsable du secteur 
de la Communication a invité 
les médias à “accompagner les 
efforts de l’Etat dans le domaine 
économique, d’autant que 2022 
est une année économique par 
excellence”, les exhortant à 
“mettre en exergue les positions 
de l’Etat algérien aux niveaux 
régional et international”.
Il a félicité, par la même, la 
corporation des médias et s’est 
incliné à la mémoire des martyrs 
de la profession, soulignant à ce 
propos la nécessité de “renforcer 
le professionnalisme des 
hommes des médias”, l’objectif 
étant, selon lui, de permettre au 
journaliste algérien de “faire 
montre de professionnalisme 
et de crédibilité, de respecter 
l’éthique et la déontologie de la 
profession et de jouir d’un esprit 
de responsabilité qui demeure 

l’une des priorités sur lesquelles 
nous nous focalisons”, a-t-il dit.
A une question sur la 
communication institutionnelle, 
le ministre a indiqué qu’il “y aura 
bientôt du nouveau”, ajoutant 
que ses services “ont commencé 
à travailler sur ce dossier, car 
il est important d’avoir une 
communication institutionnelle 
de proximité qui contribue à se 
rapprocher du citoyen”, a-t-il 
soutenu.
La visite a permis au ministre 
d’écouter les préoccupations 
et les suggestions des 
responsables de différentes 
institutions médiatiques, et de 
les encourager à “continuer à 
faire montre de dévouement et 
d’esprit de responsabilité et de 
professionnalisme”, mettant 
l’accent à cette occasion sur “la 
prise en charge progressive des 
préoccupations des personnels du 
secteur”.

Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed Bouslimani, a 

indiqué lundi à l’occasion de la 
Journée mondiale de la liberté de 
la presse que la presse publique 
et privée était appelée à mettre 
en avant les positions “constantes 
et pondérées” de l’Algérie aux 
plans régional et international, 
notamment au regard des enjeux 
actuels et des défis découlant des 
tiraillements internationaux.
Dans un message à l’occasion 
de la Journée mondiale de la 
liberté de la presse (3 mai), M. 
Bouslimani a précisé que “par 
devoir national et professionnel, 
la presse publique et privée est 
appelée à mettre en avant les 
positions constantes et pondérées 
de l’Algérie aux plans régional 
et international, notamment au 
regard des défis actuels et des 
enjeux découlant des tiraillements 
internationaux”.
“A la veille de la célébration du 
60e anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale, 
la presse nationale est appelée 
tout particulièrement à mettre 
en exergue les réalisations sans 
précédent de l’Etat dans divers 
domaines, notamment en faveur 
de la protection et du renforcement 
des droits des citoyens, comme en 
témoignent les récentes décisions 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
dans leurs dimensions sociale et 
économique”, a ajouté le ministre 
de la Communication.
La liberté de la presse “a été 
consolidée par de nombreux 
acquis comme les nouvelles 

technologies qui ont facilité la 
communication en temps réel et 
l’accès aux sources d’information, 
mais sont devenues, en même 
temps, de dangereux outils utilisés 
pour porter atteinte à la vie privée 
des personnes et à la sécurité, la 
souveraineté et la stabilité des 
Etats”, a estimé M. Bouslimani, 
soulignant que l’Algérie qui est, 
selon des rapports internationaux, 
parmi les pays les plus exposés 
aux guerres de quatrième 
génération et aux cyberattaques, 
“reste engagée à protéger la 
liberté de la presse et les droits 
des journalistes et assimilés grâce 
au soutien de l’Etat”.
Un soutien qui, a-t-il dit, “se 
manifeste sous diverses formes, 
dont la consécration par le 
Président Tebboune de la culture 
de la communication directe 
avec les citoyens à travers les 
réseaux sociaux et ses rencontres 
périodiques avec les journalistes 
et les représentants de la presse”.
Ce soutien se manifeste aussi 
par “des garanties solides de 
protection et de promotion de la 
liberté de la presse, notamment à 
travers les principes énoncés dans 
la Constitution, le renforcement 
du système législatif y afférent 
et l’accompagnement matériel 
de nombreux médias, y compris 
privés”, a ajouté M. Bouslimani.
Selon le ministre, la réussite de 
ces efforts “est tributaire de la 
conscience du journaliste quant à 
son rôle actif à fournir de manière 
professionnelle l’information au 
citoyen et éviter les fakenews 
relayés par les ennemis de 
l’Algérie, un pays attaché à 

ses principes internationaux 
et déterminé à réaliser un 
développement à la hauteur de sa 
position exceptionnelle”.
“Ce rôle dont la famille de la presse 
nationale n’a eu de cesse de jouer 
à travers les différentes étapes 
de son parcours professionnel, 
se confirme aujourd’hui dans un 
contexte de forte concurrence 
médiatique internationale 
exigeant un positionnement 
quantitatif et qualitatif fort afin 
de contribuer à la réussite du 
programme de l’Algérie Nouvelle 
et des importantes manifestations 

régionales que notre pays 
accueillera prochainement”, a 
assuré le ministre.
A cette occasion, M. Bouslimani 
a adressé ses meilleurs vœux 
à la famille de la presse 
nationale, saluant son rôle dans 
la promotion de la profession 
et l’accompagnement de la 
politique d’édification nationale 
et de défense des causes justes à 
travers le monde.
Il a souligné, dans ce sens, que 
ce jour, “une halte d’évaluation 
et d’exploration des perspectives 
et opportunités de soutien de la 

liberté de la presse”, constitue 
également “une opportunité 
pour s’incliner à la mémoire des 
journalistes qui ont sacrifié leur 
vie pour défendre les valeurs et 
l’éthique de la profession”.
Le ministre de la Communication 
a mis l’accent sur le souci de son 
secteur à “consacrer une approche 
participative pour la promotion de 
la profession de journalisme, et 
ce, dans le respect de l’éthique et 
de la déontologie de la profession 
reposant essentiellement sur la 
liberté et la responsabilité”.
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Dix (10) ans de prison ferme requis contre l’ancien 
ministre de la Justice Tayeb Louh

Le procureur général près 
la Cour d’Alger a requis 
mercredi une peine de 10 

ans de prison ferme à l’encontre 
de l’ancien ministre de la 
Justice Tayeb Louh, poursuivi 
pour abus de confiance, trafic 
d’influence et entrave au bon 
déroulement de la Justice.
La même peine a été requise 

contre l’ancien inspecteur 
général du ministère de la 
Justice Tayeb Belhachemi, 
et contre l’homme d’affaires 
Tarek-Noah Kouninef, avec 
confiscation de toutes les biens 
et comptes bancaires saisis dans 
le cadre de cette affaire.
Lors de l’interrogatoire, Tayeb 
Louh a nié avoir exercé des 

pressions sur les juges et être 
intervenu en faveur de Tarek-
Noah Kouninef, qui faisait 
l’objet d’un mandat d’arrêt.                
Les autres accusés dans cette 
affaire ont également nié les 
accusations portées contre eux.
Le procès se poursuit avec 
les plaidoiries du collectif de 
défense des accusés.

Une enveloppe de 
12 milliards DA 
a été consacrée à 

l’importation des médicaments 
et des compléments alimentaires 
destinés à la prise en charge de 20 
maladies rares recensés jusqu’à 
présent, a indiqué la Pharmacie 
centrale des hôpitaux (PCH).
L’établissement recevra 
prochainement une quantité 
importante de ces produits 
destinés au traitement des 
maladies rares, dont environ 
10.000 boites de lait et autres 
denrées alimentaires, tous 
âges confondus, dans le cadre 
d’un programme spécial pour 
l’acquisition de ces médicaments 
prévu jusqu’à fin 2022.
Afin d’optimiser la prise en charge 
des maladies rares, le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune avait donné, lors de 
la dernière réunion du conseil 
des ministres, des instructions 
au ministre de la Santé portant 
sur la prise en charge gratuite 
par l’Etat de 373 enfants 
atteints de phénylcétonurie et 
d’immunodéficience parmi les 
nouveau-nés à travers 18 wilayas.
Dans une déclaration à l’APS, 
la directrice des programmes 
de soins, de l’éthique et de la 
déontologie, Dr Laila Benbarnou 
a affirmé que le ministère 
“s’occupe depuis un moment 
du dossier des maladies rares à 
travers le lancement par l’Institut 

national de la santé publique 
d’un Registre national de ces 
pathologies et la conclusion 
d’accords avec des partenaires 
(laboratoires), en plus de la mise 
en place d’un groupe de travail qui 
s’élargira à un comité d’experts”, 
assurant que “la gestion de ce 
dossier était perturbée en raison 
de l’épidémie et sera de nouveau 
mise à jour après l’accalmie de la 
situation pandémique”.
Dans ce cadre, le ministère qui 
est en contact permanent avec 
les associations actives dans 
le domaine des maladies rares, 
oeuvre à former un comité 
pluridisciplinaire, à mettre 
en place des laboratoires de 
référence afin de rapprocher 
la santé du citoyen, réduire le 
fardeau du transport et les coûts 
pour le trésor public.
De surcroît, la tutelle “a élaboré 
une feuille de route pour lancer 
un plan national de prise en 
charge des maladies rares après 
avoir appuyé ces mesures par des 
textes réglementaires y afférents”, 
a soutenu Mme. Benbarnou.
Certains médicaments sont 
d’ores et déjà sur le marché 
national, d’autres sont au niveau 
du ministère de l’Industrie 
pharmaceutique, et la troisième 
partie devrait être acquise par la 
PCH, a-t-elle dit.
Plusieurs associations de 
malades ont salué la décision du 
président de la République de 

prendre en charge ces maladies 
par la mise à disposition de 
médicaments et de compléments 
alimentaires, pour ne citer que 
Mme Faïza Medad, présidente 
de l’Association syndrome de 
Williams qui a indiqué que “cette 
décision permettra d’alléger 
les souffrances de ces patients 
et motivera les associations à 
poursuivre leurs activités sur le 
terrain”.
Mme Medad a appelé, à 
l’occasion, à “mettre en place les 
moyens nécessaires à l’instar des 
analyses de dépistage précoce afin 
d’éviter toute complication avec 
le temps, avec la généralisation de 
la prise en charge des malades au 
niveau des wilayas pour réduire le 
déplacement des familles vers les 
grands hôpitaux du pays”.
Aussi a-t-elle relevé “la nécessité 
de renforcer la formation des 
pédiatres et des médecins 
généralistes, les premiers à 
recevoir les patients à l’échelle 
nationale”.

De son côté, la présidente de 
l’Association nationale de 
Phénylcétonurie, Mme Sabiha 
Mechri espère que le dépistage 
précoce s’améliore davantage, 
d’autant plus que cette maladie, 
classée rare, est inscrite sur le 
carnet de santé de l’enfant et 
peut être détectée par simple 
prélèvement sanguin de son 
talon, le but étant d’éviter les 
complications à l’origine d’un 
handicap pouvant peser sur la vie 
de l’enfant.
Pour sa part, Pr Abdellatif 
Bensenouci, pédiatre et expert 
au sein du  Comité national des 
vaccins de l’enfant, a qualifié 
de “positive” la décision du 
Président Tebboune, appelant 
dans ce contexte à la renforcer 
par un diagnostic précoce de 
ces maladies, et l’attachement 
du Comité national, lequel sera 
appuyé par des comités régionaux, 
à éviter le gaspillage car “les 
patients ne nécessitent pas tous 
ces médicaments coûteux, mais 

sont traités au cas par cas”.
D’autre part, il a souligné la 
nécessité de renforcer le travail de 
ces comités en coordination avec 
les collaborateurs au sein des 
centres hospitaliers de référence 
proches des patients, chargés de 
prescrire les médicaments.
Pour sa part, le responsable du 
laboratoire d’analyses médicales 
de l’établissement hospitalier 
spécialisé (EHS) orthopédie et 
traumatologie à Ben Aknoun, Pr 
Belaïd Messaoudane, également 
chargé des analyses des porteurs 
de maladies rares, a considéré 
la décision du président de la 
République “très importante” 
pour cette frange sociale, 
soulignant la nécessité d’allouer 
des laboratoires de référence 
pour effectuer des analyses qui 
répondent à toutes les maladies 
rares au sein de la société afin de 
réduire les distances au profit des 
familles.
Il a déploré le fait qu’une 
trentaine de cas seulement aient 
été recensés sur les 8000 maladies 
enregistrées par l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS), 
expliquant cet état de fait par le 
manque de formation dans ce 
domaine.
Le 50e numéro du Journal officiel 
paru le 9 octobre 2013 a défini 
28 maladies rares au sein de la 
société et les différents types de 
traitement y afférents.

Le recteur de l’université 
d’Alger 1, le Pr. 
Abdelhakim Bentellis 

a souligné mercredi que le 
partenariat avec les laboratoires 
pharmaceutiques implantés 
en Algérie contribuait au 
développement de la formation 
à la faculté de Pharmacie.
Le Pr Bentellis a précisé à 
l’occasion de la signature d’un 
contrat de partenariat entre 
l’université d’Alger 1 et la 

faculté de Pharmacie, et les 
laboratoires “Janssen”, filiale 
de l’entreprise américaine 
“Johnson & Johnson”, que ce 
partenariat qui s’inscrit dans 
le cadre des accords conclus 

récemment par l’université 
avec des laboratoires 
pharmaceutiques, “contribuera 
à développer la formation à la 
faculté de Pharmacie et à jeter 
des ponts entre l’université 
et son environnement 
conformément aux orientations 
des pouvoirs publics, 
notamment en matière de 
formation et de développement 
de la recherche scientifique 
au profit des étudiants et des 

enseignants”.
Le recteur a exprimé son 
souhait de voir ces objectifs 
se concrétiser dans “un bref 
délai”, au service de l’industrie 
pharmaceutique en Algérie.
Pour sa part, la directrice 
générale de la filiale des 
Laboratoires “Janssen” en 
Algérie, Mme Dria Oughelis 
a salué ce partenariat qui 
contribuera, a-t-elle dit, à 
l’élargissement des domaines 

de formation et à préparer les 
étudiants à accéder au marché 
du travail dans l’industrie 
pharmaceutique.
Ce partenariat aidera également 
à former les étudiants et à les 
informer sur les conditions 
d’enregistrement des 
médicaments par l’Agence 
nationale des médicaments en 
Algérie, et les lois en vigueur 
en matière de production des 
médicaments innovants.

Pharmacie :
Le partenariat avec les laboratoires pharmaceutiques contribue 

au développement de la formation

Maladies rares :
12 milliards DA alloués à la prise en charge des maladies rares
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Plus de 42.000 accidents de travail déclarés à la CNAS 
en 2021

La BNA et la SAA signent un accord pour renforcer 
leur collaboration

Dessalement d’eau :
Lancement en mai d’une opération de réalisation 

de 5 stations
Cinq stations de dessalement 

d’eau de mer, dotées 
chacune d’une capacité de 

production de 300.000 m3 d’eau/
Jour, seront lancées en réalisation 
dès le “mois de mai prochain” à 
l’échelle nationale, a annoncé 
samedi de Tipasa le ministre de 
l’Energie et des Mines, Mohamed 
Arkab.
L’Algerian Energy Company 
(AEC) relevant du groupe 
Sonatrach se chargera de la 
réalisation des cinq stations de 
dessalement d’eau de mer “au 
cours du second semestre 2022, 
avant le lancement du projet de la 
station de Fouka 2, d’une capacité 
de production de 300.000 m3, 
au cours de la première semaine 
de mai prochain”, a indiqué 
à la presse M. Arkab qui était 
accompagné du ministre des 
Ressources en eau et de la 
Sécurité hydrique, Karim Hasni.
Le ministre a souligné, à ce titre, 
l’engagement pris par le wali 
de Tipasa, Aboubakr Seddik 
Boucetta, de faciliter toutes 
les procédures d’installation 
de l’entreprise de réalisation, 
“d’autant plus qu’il n’y aucun 
problème du foncier”, a-t-il 

ajouté, précisant que le lancement 
du reste des projets se poursuivra 
à Oran, Boumerdes, El Tarf 
et Bejaïa au cours du second 
semestre de l’année en cours.
Assurant que l’Algerian Energy 
Company procède, actuellement, 
aux dernières retouches pour le 
lancement des chantiers de ces 
cinq “méga projets, dotés d’une 
importance stratégique pour le 
pays”, Mohamed Arkab a insisté, 
devant les responsables de l’AEC, 
sur l’impératif, pour ces derniers, 
de “respecter les nouvelles 
normes, dans l’exécution de leurs 
tâches, tout en œuvrant à trouver 
des solutions techniques pour 
éviter les arrêts de production, 

lors des travaux de maintenance”.
Le ministre des Ressources en 
eau et de la Sécurité hydrique a 
révélé, pour sa part, que la réserve 
d’eau actuellement disponible 
“est suffisante pour assurer la 
sécurité hydrique à l’échelle 
nationale, grâce notamment aux 
chutes pluviales importantes 
enregistrées qui s’ajouteront aux 
eaux produites par les stations 
de dessalement d’eau de mer, 
susceptibles d’assurer un été 
tranquille”.
“L’Algérie a adopté une stratégie 
pour la réalisation des stations 
de dessalement d’eau de mer 
en vue de garantir la production 
d’eau et assurer son autonomie 

grâce aux eaux des barrages”, 
a ajouté le ministre, notant que 
ces cinq stations futures vont 
permettre de porter les capacités 
de mobilisation des eaux de 
mer dessalées à 42 %, contre 
seulement 17% actuellement.
M. Hasni a également signalé une 
prévision de porter ce taux (42%) 
à pas moins de 60% à l’avenir, 
grâce à la concrétisation d’un 
2ème programme supplémentaire 
portant réalisation de six autres 
stations.
L’Algérie compte actuellement 
14 stations de dessalement 
d’eau de mer opérationnelles, 
dont le nombre sera porté à 19, 
après l’entrée en exploitation 

des projets programmés, à partir 
de 2024. Un nombre appelé à la 
hausse après la concrétisation du 
2ème programme des six autres 
stations, dont la mise en service 
future va réduire sensiblement 
la dépendance aux eaux des 
barrages et souterraines, est-il 
escompté.
Les ministres de l’Energie et des 
Ressources en eau, accompagnés 
du wali de Tipasa, ont procédé, à 
Bou Ismail, à la mise en service 
d’une station de dessalement 
d’eau de mer monobloc d’une 
capacité de production de 10.000 
m3/J. La station a bénéficié d’une 
opération de réhabilitation ayant 
permis de doubler sa production 
qui était de pas plus de 5000 
m3/J.
La délégation ministérielle a 
également convenu, lors de sa 
visite à la station de dessalement 
d’eau de mer de Fouka, 
d’affecter, durant cet été, un quota 
supplémentaire de 4000 m3, au 
profit de la wilaya de Tipasa, ce 
qui permettra la mobilisation 
de près de 207.000 m3, soit une 
production avoisinant les besoins 
quotidiens de la wilaya, estimés à 
245.000 m3 d’eau.

La Caisse nationale des 
Assurances sociales des 
Travailleurs salariés 

(CNAS), a enregistré 42.032 
accidents de travail déclarés 
en 2021, au niveau national, 
a indiqué, jeudi à Alger, la 
Directrice générale de cette 
Caisse, Hind Nessah.
“Au total 42.032 accidents 
de travail ont été déclarés à la 
CNAS en 2021, dont 38.225 
accidents sur les lieux de 

travail et 3.807 autres sont des 
accidents du trajet”, a expliqué 
Mme Nessah à la presse en 
marge de la célébration de la 
Journée mondiale de la santé et 
de la sécurité au travail.
S’agissant de la répartition des 
accidents de travail par branches 
d’activités, elle a cité “le secteur 
du bâtiment et travaux publics 
qui a enregistré plus de 18% 
du total des accidents de travail 
déclarés, suivi du secteur de 

la métallurgie avec 9% des 
accidents de travail”.
La même responsable a évoqué 
“les actions menées par la CNAS, 
dans le cadre de sa stratégie 
en matière de prévention et 
de protection”, dont “des 
campagnes de sensibilisation sur 
les risques professionnels”, en 
mettant en exergue, notamment, 
“l’importance des équipements 
de protection dans le milieu du 
travail”.

La Banque nationale 
d’Algérie (BNA) et 
la Société nationale 

d’assurance (SAA) ont signé un 
accord cadre de partenariat en vue 
de renforcer leur collaboration, a 
indiqué mercredi la banque dans 
un communiqué.
Cet accord a été paraphé par le 
directeur général de la BNA, 
Mohamed Lamine Lebbou et 
le PDG de la SAA, Nacer Sais, 
lors d’une cérémonie tenue lundi 
au siège de la SAA à Alger, en 
présence des cadres des deux 
entités publiques.

“L’accord vient donner un nouvel 
élan aux échanges déjà existants 
et de les hisser à un partenariat 
stratégique entre ces deux acteurs 
majeurs du secteur financier 
national”, selon le communiqué.
Il se traduira, entre autre, par le 
lancement prochain de la vente 
de certains produits d’assurance 
dommage de la SAA, via les 
guichets de la BNA dans le cadre 
de la Bancassurance, précise la 
même source.
A cette occasion, les dirigeants 
des deux compagnies ont fait part 
de leur “conviction quant à la 

nécessité de travailler ensemble, 
de développer des synergies et 
de rassembler les compétences 
de leurs équipes respectives, 
à l’effet de relever le défi de 
l’amélioration continue de la 
qualité des prestations fournies à 
leur clientèle commune”.
Il s’agit également de s’inscrire 
dans la droite ligne des orientations 
des pouvoirs publics consistant 
à se rapprocher davantage des 
consommateurs des produits 
financiers et d’assurance en leur 
offrant un service de proximité, 
ont affirmé les deux responsables.
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ANNABA 
Après les jours de fête de l’Aid, la fin des vacances scolaires, 

grand retour des embouteillages

ANNABA / El  Hadjar
Multiplication des agressions et des vols…Les citoyens

dénoncent

ANNABA / Solidarité
L’Association « IBTASSIM» partage  

un Aïd empreint de convivialité 
avec  les personnes âgées

ANNABA / DCP
Plus de 700 procès-verbaux établis 

à l’encontre des commerçants 
malhonnêtes lors du mois de Ramadhan

Depuis la rentrée sociale, et 
après les fêtes de l’Aïd El 
Fitr, la circulation est bien 

plus difficile… Les files d’attente 
se sont à nouveau formées aux 
accès d’entrée d’Annaba. Au 
niveau du centre-ville, toutes les 
grandes artères sont bloquées et la 
circulation est devenue très dense, 
à tel point que pour faire une rue 

ou avenue, il faudra patienter au 
moins une heure. Dès huit heures, 
les routes sont déjà fréquentées. 
« Le retour au boulot s’avère 
plutôt difficile et synonyme de 
cauchemar juste en pensant aux 
bouchons qui nous guettent sur 
les routes ». «Comme c’est le 
premier jour de la reprise, déjà 
je suis sorti un peu plus tôt que 
d’habitude et j’ai repris le chemin 
par des raccourcis pour arriver 

à l’heure à mon bureau», nous a 
expliqué un citoyen.”Notre ville 
est devenue invivable. Elle est 
surpeuplée pour sa superficie. Il 
est devenu très difficile de circuler 
dans cette ville en véhicule» selon 
l’avis d’un taxieur. Des bouchons 
sont signalés de partout, 
précisément en journée dans 
les différents tronçons routiers, 
selon un employé qui se rend 
quotidiennement au centre-ville.

Il ne se passe pas un jour 
sans qu’un  citoyen  de la 
commune d’El Hadjar  ne 

fasse les frais de l’insécurité qui 
prévaut  dans cette commune. En 
effet, les malfrats visent souvent 
les appartements   et les citoyens 
d’un certain âge, particulièrement 
la gent féminine. Ils activent 
en groupes et commettent leurs 
forfaits, tranquillement en 
l’absence de sécurité et sous le 

regard passif des autres passants   
qui préfèrent s’éloigner devant 
les méfaits commis. Plusieurs 
cas d'harcèlements verbaux, 
d’embêtement, d'agressions et 
de vols sont enregistrés à la rue 
‘’Emir Abdelkader’’. En effet, 
la semaine passée au mois de 
ramadhan, un citoyen résidant à 
la rue ‘’Emir El Abddelkader’’ a 
déposé une plainte pour dénoncer 
une tentative de vol de son 
appartement. Les malfaiteurs ont 
surveillé en soirée les mouvements 

du plaignant qui travaille, ainsi 
que son épouse, pour s’introduire 
dans l’appartement en question 
heureusement que le  propriétaire 
avait l’habitude de vérifier de 
temps à autre l’appartement, au 
moment où ce dernier avait baissé 
le rideau de son magasin, et à la 
vue du propriétaire, les malfrats 
ont vite déguerpi  causant sur leur 
passage des dommages matériels. 
L'absence de sécurité est ainsi 
décriée par les concernés. «Il y 
a une semaine, j'ai été victime 

du vol de ma sacoche» a déclaré 
un jeune homme. En effet, rien 
ne semble arrêter les malfrats, de 
nuit comme de jour. La situation 
risque de s'aggraver et le nombre 
des victimes des agressions ne 
cesse d'augmenter», rouspètent 
plusieurs  citoyens interrogés 
sur le sujet. Les cris de détresse 
émanant de cette communauté 
reflètent la situation de 
dégradation à laquelle ils font 
face à El Hadjar.

Comme de coutume et ne dérogeant 
pas à ses nobles missions 
d’assistance et d’aides aux 

personnes nécessiteuses, l’association 
caritative « IBTASSIM » d’Annaba s’est 
manifestée durant l’Aid El Fitr, cette  fois-
ci, en faveur des personnes âgées.  Cette 
dernière a organisé des festivités au profit 
des personnes âgées  Cette action au profit 
des personnes âgées pensionnaires au 
centre des vieillards de « Lala Bouna »  a 
redonné du baume e la  joie à ces gens qui 
ont passé le mois sacré de ramadhan loin 
de la chaleur familiale. Cette action a mis 
du baume dans le cœur de ces personnes 
en leur redonnant le sourire, de même en 
leur faisant oublier l’amère solitude et 
leur permettre de partager un moment de 
convivialité en ces jours de la fête de l’Aid 
dans un cadre familial, où un  accueil très 
chaleureux leur  la  été réservé de la part 
des bénévoles avec un groupe de malouf et 
des gâteaux traditionnels et une fête à leur 
honneur.  Ces belles actions humanitaires 
et de solidarité ne sont pas seulement 
l’apanage des associations caritatives et 
de bienfaisance mais aussi de personnes 
qui veulent faire du bien pendant les fêtes 

religieuses, notamment les jours de l’Aïd 
El Fitr. Cette  belle initiative a redonné le 
sourire à ces gens et leur a fait tellement 
plaisir. Félicitations pour les jeunes 
d’Annaba  de l’association « ibtassim » et 
les organisateurs de cet évènement. 

Dans le cade de la répression des 
infractions à la réglementation en 
vigueur, notamment la spéculation 

sur les prix, la qualité des produits 
consommables et le stockage illégal des 
produits de consommation, la direction 
du commerce de la wilaya d’Annaba 
(DCP), selon son  bilan, a notifié près 
de 760 procès-verbaux à l’encontre des 
contrevenants pour "non observation des 
conditions d’hygiène et vente de produits 
impropres à la consommation » mettant 
en danger la santé des consommateurs 
au cours du mois de Ramadan passé. Les 
missions sur terrain  des inspecteurs ont 
été axées sur le contrôle de l’activité des 
différents négoces, notamment les grande 
surfaces et les dépôts de stockage, en vue 
de traquer les spéculateurs sur les produits 
alimentaires de large consommation, 

d’assurer la stabilité des prix et éviter 
la spéculation, enfin mettre un holà  à la 
flambée spectaculaire des prix des produits 
alimentaires. 
Les inspections ont ainsi levé le voile sur 
les agissements malhonnêtes de plusieurs 
commerçants, en infraction avec le code 
de l’hygiène fermant un œil sur la non-
conformité des produits qu’ils proposent et 
allant, en connaissance de cause, jusqu’à 
mettre en vente de la viande avariée, traitée 
pour masquer la fraude, des commerçants 
sans scrupule, prêts à mettre en danger 
la vie des consommateurs par leurs 
méfaits, ainsi que sur le non-respect de la 
règlementation en matière de négoce .
Signalons que les interventions des 
inspecteurs se sont soldées  aussi par la 
proposition de fermeture de 34 commerces. 
Les mêmes services ont saisi 16 tonne 
de produits alimentaires impropres à la 
consommation.

Sara.Y

 S.Ferdjallah

 I.B

Sara.Y
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ANNABA / Gaspillage 
Une fuite d’eau potable 

qui s’éternise à la rue Emir 
Abdelkader

ANNABA/ Environnement
Les incinérations des ordures 
et des herbes mortes polluent 
l’environnement à Sidi Aissa

ANNABA / Cadre de vie 
La prolifération des moustiques …

un phénomène dérangeant 

ANNABA / Eclairage public
Le manque d’éclairage public fait 

râler les habitants de plusieurs 
cités

Depuis quelques jours, une quantité 
importante d’eau potable, se 
déverse dans la nature au niveau de 

la rue Emir Abdelkader (Ex-rue Bugeaud)  
et pour cause, une fuite d’eau signalée 
depuis une quinzaine de jours par les 
riverains, qui perdure, ajoutant son lot de 
désagréments et endommageant davantage 
la chaussée déjà détériorée. « Nous avons 
informé les services concernés. Mais 
rien n’a été entrepris et l’eau continue 
à se déverser dans la nature», relatent 
des habitants et les commerces situés à 
proximité,  contrariés qui s’interrogent 
sur l’origine de ces fuites récurrentes 
et surtout sur le retard mis à chaque fois 
pour intervenir. L’eau est ainsi gaspillée 

à outrance  pendant que des populations 
de plusieurs communes souffrent de 
son manque dans leurs robinets. Les 
nombreuses plaintes adressées par les 
habitants aux services compétents, leurs 
signalant cette fuite d’eau, n’ont rien 
changé à cette situation. Puisque, d’après 
notre interlocuteur les pertes d’eau étaient 
importantes et nous subissons les dégâts 
collatéraux qu’entraînent ces retards. Cette 
situation, ajoutera notre interlocuteur, a 
même fait craindre la survenance d’une 
éventuelle contamination et l’apparition 
de maladies à transmission hydrique. Les 
usagers de cette rue ainsi que les habitants 
en question espèrent que les responsables 
concernés vont réagir dans les plus brefs 
délais pour mettre  un terme à ce gaspillage.

Dans le but de se débarrasser des tas 
d’ordures et des herbes sauvages 
entassées dans les bacs à ordures, 

des pratiques dangereuses se répandent 
à travers les cités de la ville d’Annaba 
à travers le recours à l’incinération à 
ciel ouvert, notamment à Sidi Aissa. 
Provoquant une vague de mécontentement 
chez l’ensemble des habitants qui ne 
cessent de tirer la sonnette d’alarme auprès 
des autorités administratives locales. Les 
bacs à ordures de certaines cités de la 
ville sont devenus des incinérateurs à ciel 
ouvert. En effet, les résidants de ces cités se 

sentent dérangés par l’odeur nauséabonde 
des ordures incinérées et la fumée qui 
envahissent régulièrement leurs quartiers. 
Les façades des blocs se couvrent à chaque 
fois d’une épaisse couche de fumée lorsque 
le feu ronge ces ordures qui font souvent 
l’objet d’incinération sans aucun respect 
de l’environnement et / ou de la santé 
publique. L’incinération des déchets à ciel 
ouvert est une pratique dangereuse, car les 
fumées rejetées ont des effets nocifs sur la 
santé de l’homme et de l’environnement 
surtout pour les enfants qui sont affectés 
par cette dégradation atmosphérique”, 
expliquent les habitants des quartiers 
concernés par ce phénomène.

Les habitants annabis, tout au long 
de l’année, y compris en hiver pour 
certaines cités, notamment celles 

des communes de Berrahal, El-Bouni, 
Sidi-Amar, El-Hadjar et la plaine Ouest,  
souffrent de la prolifération importante 
des moustiques . Ces insupportables 
coléoptères se sont imposés depuis 
quelques années déjà, aucun traitement 
n’a pu venir à bout de ces insectes 
volants. Nombreux sont les habitants qui 
éprouvent bien des difficultés à trouver 
leur sommeil à cause de la présence de ces 
moustiques, un phénomène qui prend des 
proportions incontrôlables avant l’amorce 
de la saison estivale. « Les moustiques 
nous ont envahi et avec cette chaleur, nous 
sommes contraints de garder nos fenêtres 
et balcons fermés,on n’arrive pas à dormir 
sereinement malgré l’usage de pastilles 
anti-moustiques et autres moyens, nous ne 
savons plus  quoi faire pour se protéger de 
ces bestioles qui envahissent nos chambres 
dès la tombée de la nuit, le moment 
où le calvaire devient  intenable  ». Les 
quartiers de la coquette, à l’instar de la cité 

Saf-Saf, 08-Mars, El-Rym et bien d’autres 
cités populaires, appréhendent la période 
estivale. Ils sont une véritable source de 
nuisance durant laquelle ces coléoptères 
sont plus fréquents. Les enfants en bas 
âge, sont confrontés à ces véritables 
‘’suceurs de sang’’. Une situation devenue 
insupportable, une véritable obsession 
pour les populations annabi. Face à cette 
prolifération inquiétante, les habitants 
interpellent les autorités concernées afin 
d’envisager  des mesures appropriées.

Ces derniers jours, nombreux sont 
les habitants de plusieurs cités de la 
ville d’Annaba à constater le défaut, 

sinon l’insuffisance d’éclairage public. 
C’est le cas à la cité ‘’687 logements’’ de 
la plaine Ouest,  où de nombreux résidents 
se sont plaints du manque d’éclairage 
public, ce qui pose un sérieux problème de 
sécurité en soirée», alerte un chauffeur de 
taxi. 
Les vieilles torches électriques auront 
de beaux jours devant elles, tant que 
l’éclairage public fait défaut. ’’Nous 
sommes contraints de nous munir de 
torches afin de sortir la nuit ‘’, s’indigne 
un habitant. L’absence d’éclairage public 
génère forcément les agressions nocturnes. 
Des foyers de malfaiteurs se constituent 
surtout la nuit dans les quartiers où 
l’éclairage n’existe pas ou bien faiblement 
éclairé. Aucune sécurité ne peut être 
préservée   sans éclairer les longues rues 
notamment les ruelles  et ces endroits qui 
restent à la merci de l’oisiveté. Dans de 
telles circonstances, Il peut se produire 
plusieurs   cas d’agressions ou de viol. A 
maintes reprises nous avons signalé dans 
nos éditions précédentes l’existence de 
câbles dénudés sortant des lampadaires 
en panne, faute de maintenance, où dus 

à des travaux de réaménagement des 
trottoirs, y compris le risque de voir 
un poteau s’effondrer, mais jusque-là 
aucune  intervention n’a été enregistrée.  
La coordination entre les partenaires de 
l’aménagement du tissu urbain et les 
équipes d’entretien du réseau d’éclairage 
public est plus qu’indispensable vu 
les dangers qui guettent les habitants, 
particulièrement les enfants. Les habitants 
ont déclaré que cela fait une près d’une 
semaine qu’un pylône était tombé mais 
aucune intervention et le quartier se trouve 
plongé dans l’obscurité.

I.B

I.B

Sara.Y

S.Ferdjallah



Le secteur de la santé à 
Boumerdes a bénéficié 
de nombreux projets 

destinés à améliorer la qualité 
des prestations fournies 
aux citoyens, dont certains 
sont en chantier et d’autres 
réceptionnés durant l’année 
en cours, a-t-on appris, mardi, 
auprès de la direction locale 
de la santé et de la population 
(DSP).
Selon le DSP, Said Ouabbas, 
il s’agit de projets ayant 
bénéficié, ces deux dernières 
années, d’une levée de gel, 
dont un hôpital de 240 lits 
à Boumerdes, attendu à la 
mise en service au début de 
l’année prochaine. Le taux 
d’avancement des travaux de 
sa réalisation est de plus de 70 
%.
A cela s’ajoute le projet d’un 
hôpital psychiatrique de 
120 lits en chantier dans la 
commune de Boudouaou, et 
prévu à la livraison avant fin 
2022. Ce projet a enregistré 
un grand retard en raison du 
gel de l’opération, mais aussi 

à cause de l’insuffisance de 
l’enveloppe financière affectée 
au projet et le passage de 
réseaux sous le terrain devant 
l’accueillir, a expliqué le 
même responsable.
La wilaya a, également, 
bénéficié d’un hôpital de 60 
lits au profit de la commune de 
Khemis El Khechna qui sera 
lancé en réalisation avant la fin 
de l’année (2022), et ce après 
le règlement du problème de 
choix de terrain, a souligné M. 

Ouabbas.
Le même responsable a, par 
ailleurs, fait cas de la levée 
du gel sur le programme 
de réaménagement de 
nombreuses polycliniques 
et d’équipement d’unités et 
de centres médicaux, pour 
une enveloppe globale de 70 
millions de DA.
Plusieurs projets de 
polycliniques seront, en 
outre, relancés à Tidjelabine, 
Chaabat El-Ameur, Ouled 

Haddadj, Bordj Menail, et 
Larbaatache, parallèlement 
au lancement de la réalisation 
de cinq autres polycliniques à 
travers la wilaya.
Le secteur de la santé a 
également bénéficié d’un 
projet de réalisation d’un 
centre mère-enfant dans 
la ville de Boumerdes, en 
plus de l’ouverture de 20 
points d’urgences au niveau 
des polycliniques, et d’un 
service des urgences médico-
chirurgicales à l’hôpital de 
Bordj Menail, où les urgences 
pédiatriques ont été désormais 
séparées des urgences 
médicales.
A noter que la wilaya a déjà 
enregistré la mise en service de 
l’Institut national de formation 
paramédicale, l’ouverture d’un 
service pédiatrique à l’hôpital 
de Bordj Menail, d’un centre 
de désintoxication.
A cela s’ajoute l’ouverture 
de deux centre de santé, 
respectivement dans les 
communes Timezrit et 
Boudouaou, de salles de 

soins dans les villages de 
Touzroute et Dar El Beida de 
la commune de Baghlia, et une 
salle polyvalente à Dellys.
Le secteur de la santé a 
également été renforcé, 
localement, par l’ouverture de 
salles polyvalentes à Legata 
et Kherrouba, d’un centre 
de transfusion sanguine à 
Corso, de salles de soins à Si 
Mustapha et Boumerdes, et 
la réhabilitation de 10 centres 
de santé transformés en 
polycliniques.
A noter que la wilaya compte 
actuellement trois hôpitaux 
d’une capacité globale de 927 
lits, soit une moyenne d’un lit 
pour 851 habitants, outre une 
quarantaine de polycliniques, 
équivalant à une moyenne 
d’une polyclinique pour 
23.473 habitants, et près de 
110 salles de soins (une salle 
pour 7.60 habitants)
Boumerdes dispose aussi d’un 
centre de dépistage du SIDA et 
de trois unités de surveillance 
et de traitement des maladies 
respiratoires, rappelle-t-on.
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De nombreux projets pour la promotion du secteur de la santé 

Le site archéologique 
“Mers Eddadjadj” 
(port-aux-poules), 

à une quinzaine de km à 
l’Est du siège de wilaya de 
Boumerdes et à un jet de 
pierre du littoral de Zemmouri 
El Bahri, au nord, constitue 
l’un des plus prodigieux sites 
historiques découverts his à 
l’échelle locale, de par ses 
vestiges uniques témoins des 
différentes civilisations qui s’y 
sont succédé.
Les premiers vestiges de 
ce site, sis en plein centre-
ville de Zemmouri El-Bahri, 
ont été mis au jour en 1985, 
avant l’annonce officielle 
de sa découverte en 2006, 
puis son inscription, un 
an plus tard, à l’inventaire 
supplémentaire de la wilaya, 
grâce à une collaboration 
avec l’association culturelle et 
artistique “Souagui”.
Ce site renferme, à ce jour, 
d’innombrables vestiges 
témoins de civilisations 
multiples, à commencer par 
la préhistoire, représentés par 
les pierres taillées remontant 
à l’âge de pierre, jusqu’à 
la période berbère, puis les 
ères punique, romaine et 
islamique. Il a été, aussi, cité 
dans les écrits de nombreux 

voyageurs et érudits réputés, 
dont “Kitab El Ibar” (Livre des 
exemples) d’Ibn Khaldoun, et 
“Histoire générale d’Algérie” 
d’Abderrahmane El Djilali.
Selon un archéologue de la 
région, Rabah Belabbes, ce 
site renfermerait les vestiges 
d’un village, unique du genre, 
remontant à l’ère islamique et 
s’étendant sur une superficie 
de sept (7) hectares.
Formé de couches souterraines 
archéologiques relevant 
de différentes époques 
historiques, vers le IVe et 
VIe siècle de l’hégire (entre 
le 10e et 12e siècle de l’ère 
chrétienne), le site “Mers 
Eddadjadj” a bénéficié entre 
2017 et 2019, de travaux de 
prospection archéologique 
effectués par des étudiants 
de l’institut d’archéologie de 
l’université d’Alger 2, avec la 
participation d’enseignants et 
de chercheurs de différentes 
spécialités.
Cette opération avait été 
précédée par un sondage 
archéologique effectué en 
mars 2007, ayant donné lieu 
à d’importantes découvertes à 
l’origine du classement du site 
au patrimoine culturel national 
en 2016.
Selon les opérations de 

prospection réalisées en 
son sein et autres sources et 
références historiques, le site 
renferme la ville historique 
de Mers Eddadjadj, remontant 
à l’époque islamique. Dans 
l’antiquité, celle-ci était 
dénommée “Rusubikari”, 
une importante ville de la 
Maurétanie césarienne, 
construite sur les ruines 
d’un comptoir de négoce de 
l’époque des carthaginois, au 
VIe siècle avant J.C.
En 1225, ce pôle économique 
d’importance fut l’objet d’une 
attaque militaire de la part 
de Yahia Ben Abi Ghania El 
Miourki, qui avait conduit une 
importante révolte contre les 
Almohades, en détruisant leurs 
villes et forts, dont cette cité, 
qui fut dès lors ensevelie sous 
le sable pour des siècles, avant 
sa mise au jour en 2006.
Considérant la valeur 
historique, notamment au plan 
touristique, et l’importance 
culturelle et archéologique 
de ce site, un grand espoir 
est fondé par les habitants 
de la commune côtière de 
Zemmouri, à travers les 
associations de la société 
civile dédiées au patrimoine, 
sur le début de mise en œuvre 
de son plan de protection et 

valorisation.
“Il est impératif d’œuvrer 
à la transformation de ce 
site, à l’avenir, en un musée 
à ciel ouvert, qui sera doté 
d’équipements, de nature à le 
promouvoir en une destination 
touristique”, a, par ailleurs, 
recommandé M.Belabbes.
A noter, l’entrée en mise 
en œuvre, depuis mars 
dernier, du plan technique 
de protection et valorisation 
du site archéologique “Mers 
Eddadjadj”, et des zones 
protégées de Zemmouri El 
Bahri, suite à l’adoption de sa 
mouture finale par l’Assemblée 
populaire de la wilaya (APW).
Selon l’exposé de ce plan 

présenté devant l’APW, ce 
site archéologique a bénéficié 
d’une opération de clôture, qui 
est toujours en cours, pour le 
protéger de la dégradation et 
du pillage.
Ce plan se répartit en trois 
étapes. La première est relative 
à un diagnostic et à la prise 
de mesures d’urgence pour 
le site, tandis que la 2eme 
phase prévoit la réalisation 
des relevés topographiques 
et archéologiques du site, 
avec l’élaboration d’un plan 
directeur d’aménagement 
et d’urbanisme (PDAU) et 
d’un plan d’occupation du 
sol(POS).

BOUMERDES
“Mers Eddadjadj” de Zemmouri : un site archéologique unique



La France conteste la rupture des accords de défense 
par le Mali, en plein retrait militaire

En Lituanie, un train russe sous haute surveillance

Le porte-parole du 
gouvernement malien 
a justifié cette décision 

en invoquant notamment de 
« multiples violations » de 
l’espace aérien par les appareils 
français, selon le monde fr.
La France a jugé mardi 3 mai 
« injustifiée » la décision des 
colonels au pouvoir au Mali de 
dénoncer les accords de défense 
entre Bamako et Paris, en plein 
retrait des troupes françaises du 
pays, qu’elle compte mener « en 
bon ordre » dans les prochains 
mois.
« Informée, le 2 mai, de 
la décision unilatérale 
des autorités de transition 
maliennes de dénoncer » ces 
accords, la France « considère 
cette décision injustifiée et 
conteste formellement toute 
violation du cadre juridique 
bilatéral qui serait imputable à 
la force “Barkhane” », a réagi 
la porte-parole du ministère 
des affaires étrangères dans un 
communiqué.
Paris a dans la foulée écarté toute 
répercussion sur le calendrier 
du délicat retrait en cours de 
la force militaire « Barkhane » 
déployée au Mali, annoncé en 
février et censé s’échelonner sur 
six mois.
Le Quai d’Orsay assure que la 
France « poursuivra le retrait 
en bon ordre de sa présence 
militaire au Mali, annoncé en 
février, conformément aux 
engagements pris à l’égard de 
ses partenaires et dans un souci 
de coordination et de dialogue 
respectueux avec les forces 

armées maliennes ».
Démenti des militaires français
Preuve d’une nouvelle 
dégradation des rapports entre 
Paris et Bamako, les autorités 
maliennes dominées par les 
militaires ont annoncé lundi 
soir rompre les accords de statut 
des forces (Status of Force 
Agreements, ou SOFA) fixant 
le cadre juridique de la présence 
des forces française « Barkhane 
» et européenne « Takuba », 
ainsi que le traité de coopération 
en matière de défense, conclu en 
2014 entre le Mali et la France.
Le porte-parole du 
gouvernement, le colonel 
Abdoulaye Maïga, a justifié 
cette décision en invoquant 
notamment de « multiples 
violations » de l’espace aérien 
par les appareils français, 
malgré l’instauration d’une 
vaste zone d’interdiction 

aérienne au-dessus du territoire.
Le Conseil de sécurité de l’ONU 
a parallèlement tenu mardi une 
réunion informelle à huis clos 
sur le Mali, à la demande de la 
Russie, qui a accusé la France 
de propager des accusations 
mensongères contre Moscou et 
Bamako, selon des diplomates.
Dans une lettre adressée fin 
avril à l’ONU, obtenue par 
l’AFP, Bamako avait dénoncé 
des « violations répétées et 
délibérées de l’espace aérien 
national par des aéronefs 
étrangers, notamment par les 
forces françaises, à des fins 
d’espionnage, d’intimidation et 
de subversion ». Des violations 
fermement démenties par les 
militaires français.
Possibles entraves
« Nous considérons que 
l’analyse juridique des autorités 
maliennes selon laquelle le 

SOFA est dénoncé avec effet 
immédiat en raison de violations 
n’est pas fondée. Nous 
considérons qu’à ce stade le 
SOFA court toujours », jusqu’à 
ce que le dernier soldat français 
quitte le territoire malien, a 
commenté mardi l’état-major 
français.
Si les rapports entre Bamako et 
Paris ne cessent de se dégrader 
ces derniers mois, en particulier 
depuis l’arrivée au Mali de 
paramilitaires du groupe russe 
Wagner, un récent épisode 
semble avoir jeté de l’huile sur 
le feu. De manière assez inédite, 
l’état-major français a décidé 
de diffuser des vidéos tournées 
par un drone à proximité de la 
base de Gossi (centre), quittée 
en avril par la France, montrant 
selon lui des paramilitaires de 
la société russe Wagner en train 
d’enterrer des corps en vue 

de faire accuser la France de 
crimes de guerre.
Paris a d’ailleurs tenu mardi 
à réaffirmer sa « vigilance à 
l’égard de toute tentative de 
manipulation de l’information » 
et a rappelé sa « détermination 
à assurer la sécurité de ses 
soldats et des soldats européens 
engagés à ses côtés au cours de 
cette phase de désengagement 
». « Nous nous attendons 
à de nouvelles accusations 
injustifiées envers les soldats 
français, concernant des méfaits 
voire des exactions », avertit 
l’état-major.
Après avoir progressivement 
quitté les bases avancées de 
Tessalit, Tombouctou et Gossi, 
les militaires français doivent 
encore quitter les bases de 
Ménaka et Gao (nord-est). « 
Le retrait sera effectif avant la 
fin de l’été », souligne l’état-
major, qui estime faire face à « 
un problème diplomatique plus 
que militaire ».
Malgré tout, « la vraie 
problématique est de savoir 
quelle sera l’attitude des forces 
maliennes » dans les prochaines 
semaines, s’inquiète un haut 
gradé, en craignant de possibles 
entraves alors que « Barkhane » 
est engagée dans une très lourde 
et complexe opération logistique 
pour quitter le Mali, après plus 
de neuf ans de présence. De leur 
côté, les Nations unies doivent 
par ailleurs statuer en juin sur le 
renouvellement de leur mission 
au Mali (Minusma), forte de 
quelque 14 000 casques bleus et 
policiers.

Depuis le début de la 
guerre en Ukraine, 
Vilnius s’attache à 

maintenir et à sécuriser le train 
reliant chaque jour l’enclave 
russe de Kaliningrad au reste de 
la Russie à travers son territoire 
afin d’éviter tout casus belli 
avec Moscou, selon le monde fr.
Tous les jours, à 9 h 23, une 
voix jaillit des haut-parleurs de 
la gare de Vilnius. D’abord une 
annonce en lituanien, la langue 
locale : « Chers passagers, 
vous entendrez dans un instant 
une annonce en russe. Elle est 
destinée aux passagers à bord 
du train de transit russe. »
En cette fin avril, le long du quai 
numéro 5, un train constitué 
d’une locomotive, de sept 
voitures de passagers et deux 
autres wagons aux fenêtres 
opaques et grillagées vient 
de s’arrêter. Aucun passager 
n’en descend, aucun ne monte. 
Quelques-uns se collent à la 

fenêtre, d’autres se détournent 
quand on croise leur regard. Le 
train vient de l’enclave russe 
de Kaliningrad, coupée du 
reste de la Russie continentale 
par la Lituanie et la Pologne, 
deux pays membres de l’Union 
européenne (UE) et de l’OTAN. 
A ce titre, sa libre circulation est 
devenue un enjeu stratégique 
qui inquiète les Lituaniens.
Le train vient de traverser la 
Lituanie – sans s’arrêter, sauf en 
gare de Vilnius – en trois heures, 
à petite vitesse, en longeant 
notamment les 90 kilomètres du 
corridor de Suwalki, une bande 
de terre de 35 km de large à la 
frontière polonaise. Il s’apprête 
à entrer en Biélorussie, avant 
de poursuivre sa route vers 
Moscou. Dans l’autre sens, le 
Moscou-Kaliningrad s’arrêtera 
à 19 h 52 sur le même quai 
5, dont l’accès gardé est 
strictement interdit au public.
Sur un quai voisin, une 

manifestante – la seule, ce 
matin-là – brandit un drapeau 
ukrainien et une pancarte 
tournée vers les passagers, en 
apparence impassibles, où il est 
écrit à la main « Russes, quittez 
mon Ukraine ». La voix dans le 
haut-parleur reprend, en russe 
cette fois, à destination des 
passagers du train fantôme. « 
Une galerie de photos prises en 
Ukraine a été mise en place pour 
vous. Vous pouvez la voir par la 
fenêtre de votre compartiment. 
Aujourd’hui, Poutine tue les 
civils en Ukraine. Etes-vous 
d’accord avec ça ? »
Le train reste à l’arrêt de 
longues minutes, le temps que 
les passagers ayant le cœur à 
ça s’imprègnent des photos 
grand format accrochées de part 
et d’autre de la voie – vingt-
quatre au total – depuis le 25 
mars. Images de désolation, 
d’immeubles éventrés, 
de blessés à la mâchoire 

déchiquetée, de corps jetés dans 
une fosse commune. « Avant le 
début de la guerre en Ukraine, 
le train ne s’arrêtait pas », note 
Irena Tuksiene, responsable du 
trafic des passagers ce jour-là.
Un transit « protégé par les 
traités internationaux »
Alors que des sanctions frappent 
la Russie et la Biélorussie, 
certaines voix se sont élevées 

contre ce transit, mais les 
autorités lituaniennes veillent 
au grain. « C’est un transit 
qui est protégé par les traités 
internationaux, exclu de toutes 
sanctions, déclare au Monde 
Mantas Adomenas, vice-
ministre lituanien des affaires 
étrangères. C’est la Russie qui 
transporte ses citoyens de son 
territoire vers son territoire. »
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Rassemblement à Damas dans l’attente de 
la libération de prisonniers

Huit morts par intoxication alcoolique dans une ville iranienne

Bruxelles propose un embargo progressif sur le pétrole russe et 
l’exclusion de la principale banque de Swift

Des dizaines de 
Syriens ont passé 
la nuit de mardi à 

mercredi dehors à Damas 
dans l’espoir d’accueillir 
des proches parmi les 
prisonniers censés être 
libérés dans le cadre d’une 
récente amnistie, selon des 
correspondant de l’AFP.
Cette amnistie est 
considérée par des militants 
des droits humains comme 
la plus vaste depuis le début 
du conflit en Syrie en 2011, 
qui a fait quelque 500 000 
morts.
“Des centaines de 
prisonniers ont été libérés 
ces deux derniers jours dans 
plusieurs régions syriennes”, 
a indiqué mardi le ministère 
syrien de la Justice dans un 

communiqué. Les autorités 
n’ont pas communiqué 
l’identité des personnes 
relâchées, ni leur nombre.
Une foule d’hommes et de 
femmes se sont rassemblés 
peu après à Jisr al-Rais, 
dans le centre de Damas, 

où se trouve la principale 
gare routière qui dessert 
les différentes provinces du 
pays, après avoir entendu 
des informations selon 
lesquelles des prisonniers 
y seraient conduits en bus, 
selon Arabenews.

Des dizaines d’entre eux ont 
passé la nuit sur place.
“J’attends mes cinq enfants 
et mon mari depuis 2014”, 
a raconté Oum Maher à 
l’AFP. “Le plus âgé a 25 
ans et le plus jeune 15 ans. 
Nous n’avons rien à voir 
avec le terrorisme”, a-t-elle 
poursuivi, très émue. 
Oum Abdo a confié 
également avoir hâte de 
revoir ses deux fils, dont 
elle ignore le sort depuis 
leur disparition en 2013. 
“J’espère qu’ils reviendront, 
nous n’avons fait de mal à 
personne”, explique-t-elle. 
“J’ai dit à ma voisine +tiens-
moi bien si tu les vois, je 
risque de m’évanouir+. 
Je ne sais même pas si je 
pourrai les reconnaître”, 

poursuit-elle. 
Un décret présidentiel 
annoncé samedi prévoit 
“d’accorder une amnistie 
générale pour les crimes 
terroristes commis” 
avant le 30 avril 2022, “à 
l’exception de ceux ayant 
entraîné la mort d’un être 
humain et ceux prévus par 
la loi antiterroriste”. 
D’autres concernés par 
l’amnistie “seront libérés 
progressivement dans les 
jours à venir”, a ajouté 
mardi le ministère sans 
donner de détails.
Selon l’Observatoire syrien 
des droits de l’homme 
(OSDH), plus de 250 
détenus ont déjà été libérés 
dans le cadre de cette 
amnistie.

Huit personnes 
sont mortes d’une 
intoxication 

alcoolique après avoir bu 
des concoctions artisanales 
dans la ville iranienne de 
Bandar Abbas.
Les médias locaux ont 
rapporté que 51 autres 
personnes avaient été 
hospitalisées. Le Dr Fatemeh 
Nowrouzian, responsable de 
la santé, a déclaré lors d’une 

conférence de presse que 17 
des personnes hospitalisées 
se trouvaient dans un état 
critique en soins intensifs, 
tandis que 30 autres 
étaient sous dialyse pour 
éliminer les déchets de leur 
organisme.
La production et la 
distribution d’alcool sont 
strictement interdites en 
Iran. La police locale a 
indiqué avoir arrêté huit 

personnes pour la production 
et la vente de ces boissons 
illicites. La consommation 
d’alcool est passible de 80 
coups de fouet.
La cause de 
l’empoisonnement de 
ces boissons artisanales 
n’a pas été révélée, mais 
ces dernières années, de 
nombreux Iraniens sont 
morts après avoir bu de 
l’alcool illicite contenant 

des quantités mortelles 
de méthanol, qui peut 
provoquer la cécité ou la 
mort s’il est ingéré, même 
en petites quantités. Il est 
souvent ajouté dans la 
production de boissons 
illégales artisanales pour 
augmenter le taux d’alcool.
Les empoisonnements au 
méthanol ont fortement 
augmenté en Iran au début 
de la pandémie de Covid-19 

après que des rumeurs selon 
lesquelles la consommation 
d’alcool pouvait empêcher 
l’infection se sont 
répandues.
Le ministère de la Santé a 
annoncé en avril 2020 que 
quelques 500 personnes 
étaient décédées et que 5 000 
autres avaient été traitées 
pour intoxication alcoolique 
en trois mois seulement, 
selon Arabenews.

Bruxelles propose 
d’arrêter d’ici six 
mois les importations 

européennes de pétrole russe et 
d’exclure la plus grosse banque 
russe, Sberbank, du système 
financier international Swift, a 
annoncé mercredi la présidente 
de la Commission européenne 
Ursula von der Leyen.
“Nous renoncerons 
progressivement aux livraisons 
russes de pétrole brut dans 
les six mois et à celles de 
produits raffinés d’ici à la fin 
de l’année”, dans le cadre d’un 
sixième paquet de sanctions 
contre Moscou visant à tarir 
le financement de la guerre 
contre l’Ukraine, a-t-elle 
déclaré devant les eurodéputés 
à Strasbourg, selon Arabenews.
“Il s’agira d’une interdiction 

complète des importations 
de tout le pétrole russe, 
transporté par voie maritime 
ou par oléoduc, brut et raffiné 
(...) de façon ordonnée, d’une 
manière qui nous permettra de 
mettre en place d’autres voies 
d’approvisionnement”, a-t-elle 
expliqué.
Le pétrole russe représente 
environ un quart des 
importations de pétrole de l’UE.
Selon plusieurs responsables 
et diplomates européens, 
le projet de la Commission 
--soumis dans la nuit aux 
Etats membres-- prévoit une 
exemption pour la Hongrie 
et la Slovaquie. Ces deux 
pays, enclavés et totalement 
dépendants des livraisons par 
l’oléoduc Droujba, pourront 
continuer leurs achats à la 

Russie en 2023, a précisé l’un 
de ces responsables.
“Ce ne sera pas facile. Certains 
États sont fortement dépendants 
du pétrole russe. Mais nous 
devons tout simplement y 
travailler”, a plaidé Ursula von 
der Leyen, devant le Parlement 
européen. “Nous exercerons 
ainsi une pression maximale 
sur la Russie, tout en réduisant 
au minimum les dommages 
collatéraux pour nous et nos 
partenaires”, a-t-elle estimé.
Bruxelles propose également 
d’exclure trois banques 
russes supplémentaires, dont 
Sberbank, de loin le plus gros 
établissement du pays (environ 
un tiers du secteur bancaire), du 
système financier international 
Swift.
Dans le cadre des sanctions 

de l’UE, sept établissements 
russes ont été privés d’accès à 
Swift, plateforme de messagerie 
sécurisée permettant des 
opérations cruciales comme le 
transit d’ordres de paiement et 
d’ordres de transferts de fonds 
entre banques.

“Nous frappons des banques 
d’une importance systémique 
essentielle pour le système 
financier russe et la capacité 
de destruction de Poutine. Cela 
renforcera l’isolement total 
du secteur financier russe”, a 
souligné Mme von der Leyen.
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Riyad Mahrez, qui s’apprête 
à disputer sa deuxième 
demi-finale de Ligue des 

Champions, ce soir, est revenu 
sur sa saison footballistique dans 
les colonnes du journal Arab 
News. L’occasion pour le Fennec 
d’évoquer les désillusions vécues 
avec l’équipe nationale. 
Le début d’année 2022 n’a pas 
été facile pour Riyad Mahrez 
qui a pris part au double 
échec des Verts, en Coupe 
d’Afrique des Nations et en 
barrages qualificatifs à la Coupe 
du Monde au Qatar. Cette 
expérience douloureuse a été, 
par la suite, dissimulée derrière 
un succès frappant de l’Algérien 
avec son club, Manchester City, 
en Premier League et Ligue des 
Champions.
«Je suis très déçu, mais je dois 

aller de l’avant»
Riyad Mahrez allait probablement 
jouer sa dernière Coupe du 
Monde. Hélas, l’Algérie a été 
éliminée par le Cameroun, un soir 
du 29 mars (1-2) et le capitaine 
de l’EN ne sera pas présent au 
Qatar. Une réalité qui procure 
un sentiment d’amertume pour 
le joueur aux 75 sélections. « Je 
suis évidemment très déçu de ne 
pas aller à la Coupe du Monde 
avec mon pays. C’est la pire 
expérience de ma carrière », a-t-
il confessé.
La façon dont l’EN a été 
éliminée de la course ne diminue 
en rien cette douleur. Puisque 
les hommes de Djamel Belamdi 
ont vu leur rêve du Mondial 
s’envoler à 10 secondes de la 
fin du match. À ce sujet, l’ailier 
a avoué : « C’était tellement 
désagréable. Le scénario a été 

très douloureux. Mais à la fin, je 
dois essayer d’oublier et d’aller 
de l’avant et essayer d’aider mon 
club à réaliser des choses ».

«Je me sens bien à City»
Riyad Mahrez veut mettre 
derrière lui le « pire » moment 
de sa carrière de footballeur pour 
aider Manchester City à réaliser le 
doublé. L’actuel meilleur buteur 
des SkyBlues de cette saison a 
le championnat dans sa ligne de 
mire, mais surtout la Coupe aux 
grandes oreilles. « Évidemment, 
la Ligue des champions est une 
très grande compétition. On 
essaie de faire de notre mieux 
et d’arriver en demi-finale, la 
dernière partie de la compétition 
et il faut être concentré. Nous 
allons tout donner pour passer », 
a-t-il indiqué.
Avec 23 buts inscrits en toutes 
compétitions confondues et neuf 
passes décisives, l’Algérien 
dispute sa « meilleure saison, 
en termes de chiffres », avant 
d’ajouter : « Mais je sais que 
j’aurais pu encore faire mieux 
aussi ». Pour lui, l’important : 
« c’est bien d’aider l’équipe à 
essayer de gagner et c’est ce que 
j’essaie de faire à chaque fois que 
je joue. »
Sous contrat avec les Citizens 
jusqu’en juin 2023, le natif de 
Sarcelles devrait continuer son 
aventure avec Manchester City 
jusqu’au bout, club où il « se sent 
bien ». Alors qu’il a été associé 
à plusieurs cadors européens, 
l’international des Verts s’est 
prononcé : « Après quatre ans ici, 
j’ai plus d’expérience, je connais 
mieux mon corps, je sais tout, 
mes coéquipiers et le manager, 
donc c’est plus facile pour moi ».

La première étape des 
inscriptions des sportifs en 
vue de la 19e édition des Jeux 

Méditerranéens (JM) prévue cet été 
à Oran attire un grand nombre de 
candidats des 26 pays concernés, ce 
qui constitue «un indice encourageant 
quant à la réussite de l’évènement», 
selon les organisateurs.
L’Algérie, pays hôte, sera 
représentée pour l’occasion par 
une délégation comportant un 
peu plus de 450 athlètes, qui vont 
concourir dans pratiquement les 24 
disciplines sportives retenues dans le 
programme de ces JM, précise-t-on 
de même source.
Outre l’Algérie, la France, l’Italie, 
l’Espagne et le Portugal devraient être 
représentés aussi par d’importantes 
délégations, surtout qu’il s’agit de 

pays ayant des traditions dans ces 
jeux, qu’ils ont d’ailleurs souvent 
dominés.
Les comités sportifs olympiques 
de ces pays ont déjà transmis de 
larges listes de leurs athlètes dans 
le cadre de cette première étape des 
inscriptions, lancée par le comité 
d’organisation des JM il y a de cela 
quelques semaines et qui s’achèvera 
fin mai en cours, a-t-on souligné de 
même source.
Les JM d’Oran, initialement prévus 
pendant l’été 2021 ont été finalement 
reportés du 25 juin au 5 juillet 2022, 
à cause de la crise sanitaire mondiale 
liée à la propagation du Coronavirus.
C’est la deuxième fois que l’Algérie 
accueille cette manifestation 
sportive après 1975, à l’occasion de 
la 7e édition.

EN :
Mahrez, «C’était la pire expérience de ma carrière»

JM 2022 :
 « Je serai là au moins jusqu’à la CAN 202 la 1ère étape 
des inscriptions attire un grand nombre de sportifs 3 »



Sport International 13

Liverpool :
Mané bat un record de Drogba en Ligue des champions

FC Barcelone :
ça continue de bouger en coulisses pour Frenkie de Jong

L’attaquant sénégalais, 
buteur face à Villarreal, 
a désormais plus de buts 

en match à élimination de Ligue 
des champions que l’Ivoirien.
Sadio Mané a dépassé le record 
de Didier Drogba pour devenir le 
meilleur buteur africain dans les 
phases à élimination directe de la 
Ligue des champions.
L’international sénégalais a été 
l’un des buteurs de Liverpool, 
qui a comblé un déficit de deux 
buts pour battre Villarreal 3-2 
en demi-finale retour, mardi au 
stade de la Ceramica.
Ce faisant, il a établi un nouveau 
record pour les attaquants 
africains dans la compétition 
européenne de clubs.
Un troisième but pour éteindre 

les espoirs de Villarreal
Alors que les Espagnols avaient 
besoin d’effacer leur défaite 2-0 
à l’aller contre les Reds, le Sous-
marin jaune a pris l’avantage 
grâce à Boulaye Dia.
Le but de l’international 
sénégalais est intervenu après 
deux minutes et 51 secondes, 
soit le plus tôt que le club de 
Premier League ait encaissé dans 

la compétition depuis avril 2018 
(après une minute et 57 secondes 
contre Manchester City).
Les hommes d’Unai Emery ont 
doublé leur avantage quatre 
minutes avant la mi-temps, 
Francis Coquelin reprenant de la 
tête un centre d’Étienne Capoue 
pour tromper le gardien Alisson.
L’équipe de Jurgen Klopp a lancé 
un retour en force en deuxième 
mi-temps. D’abord, Fabinho a 
réduit le score pour les visiteurs 
deux minutes après l’heure de jeu 
grâce à une passe de Mohamed 
Salah.
Cinq minutes plus tard, Trent 
Alexander-Arnold a lancé Luis 
Diaz pour l’égalisation avant que 
Mane ne complète le triomphe de 
la remontée à la 74e minute.

La star sénégalaise dépasse 
l’icône ivoirienne

Grâce à ce but, le Joueur africain 
de l’année en titre a désormais 
inscrit 15 buts dans les phases à 
élimination directe du tournoi et 
a éclipsé la légende de Chelsea 
en tant que joueur africain 
ayant marqué le plus de buts 
dans l’histoire de la Ligue des 
champions.

Mis sur le marché par son club, le milieu 
hollandais accumule les courtisans de 
luxe.

Malgré sa volonté de rester à Barcelone, Frenkie 
de Jong (24 ans) sent bien que son club ne le 
considère plus vraiment comme un élément 
intransférable. Recruté pour 85 M€, le milieu 
hollandais avait réalisé de bons débuts. Mais 
depuis plusieurs mois il semble stagner. De quoi 
donner du poids aux rumeurs selon lesquelles le 
Barça ne dirait pas non à une belle offre.
Interrogé sur l’avenir de son joueur, Xavi a d’ailleurs 
expliqué qu’il attendait plus du Batave. « Je l’ai dit 
à plusieurs reprises. Frenkie fait la différence et il 
doit faire la différence à chaque match. Nous avons 
eu une discussion très positive en tête-à-tête sur le 
plan individuel. (…) Je ne vois pas beaucoup de 
joueurs avec ses conditions au niveau mondial. Il 
doit le prouver. Il est très important pour le présent 
et l’avenir », déclarait son coach le 30 avril dernier.

Un rêve impossible ?
Annoncé dans le viseur de Manchester United, du 
Bayern Munich et du Paris Saint-Germain, de Jong 
a également séduit un autre grand d’Europe selon 
Sport : la Juventus. Désireuse de retrouver son 
statut de numéro 1 en Italie, la Vieille Dame a fait 
du Blaugrana une priorité. Seulement, après avoir 
dépensé plus de 70 M€ l’hiver dernier pour recruter 
Dusan Vlahovic, les Bianconeri n’ont plus les 
liquidités pour payer les 70 M€ minimum réclamés 
par le Barça.
Résultat : la Juve tente de trouver la formule pour 
convaincre les Culés de lâcher leur protégé. Un 
échange de joueurs à la Pjanic-Arthur a été pensé, 
mais cette solution ne convient pas aux Catalans. 
Comment va-t-elle s’en sortir ? La mission semble 
impossible, d’autant que deux autres facteurs 
réduisent ses chances de succès : les 40 M€ à payer 
à la Fiorentina pour le transfert de Federico Chiesa 
et le salaire de Frenkie de Jong (7 M€ annuels).
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COVID :
Risques et les conséquences d'une pandémie 

qu’on croyait terminée

L'L'Europe et le monde Europe et le monde 
tournent la page du tournent la page du 
Covid alors que la Covid alors que la 

pandémie continue de faire des pandémie continue de faire des 
victimes et que les séquelles victimes et que les séquelles 
seront longues et durables seront longues et durables 
View on euronewsView on euronews
Après deux années dramatiques Après deux années dramatiques 
marquées par le choc, l'anxiété, marquées par le choc, l'anxiété, 
le chaos, l'indignation, la fatigue le chaos, l'indignation, la fatigue 
et, pour la plupart, le simple et, pour la plupart, le simple 
ennui, les Européens semblent ennui, les Européens semblent 
avoir décidé de tourner la avoir décidé de tourner la 
page de cette pandémie qui page de cette pandémie qui 
a bouleversé tous les aspects a bouleversé tous les aspects 
de leur vie quotidienne, de leur vie quotidienne, 
déclenché une crise déclenché une crise 
économique sans précédent économique sans précédent 
et transformé à jamais leurs et transformé à jamais leurs 
habitudes professionnelles et habitudes professionnelles et 
personnelles.personnelles.
Le continent en a assez des Le continent en a assez des 
restrictions de voyage, des restrictions de voyage, des 
couvre-feux dans les villes, couvre-feux dans les villes, 
des fermetures d'entreprises et des fermetures d'entreprises et 
des limitations de voyage. Le des limitations de voyage. Le 
carnaval de Venise, le festival carnaval de Venise, le festival 
de Glastonbury et l'Oktoberfest de Glastonbury et l'Oktoberfest 
de Munich sont de retour et de Munich sont de retour et 
avides de rattraper le temps avides de rattraper le temps 
perdu.perdu.
Le changement s'est fait Le changement s'est fait 
attendre : depuis que la attendre : depuis que la 
première vague d'infections première vague d'infections 
à coronavirus a commencé à coronavirus a commencé 
à s'estomper mi-2020, les à s'estomper mi-2020, les 
Européens étaient impatients Européens étaient impatients 
de tourner la page et d’oublier de tourner la page et d’oublier 
les tests PCR.les tests PCR.
L’après-Covid tant attendu L’après-Covid tant attendu 
a plusieurs fois été repoussé a plusieurs fois été repoussé 
par l’apparition de variants par l’apparition de variants 
contagieux.contagieux.
À chaque variant, les autorités À chaque variant, les autorités 
rétablissaient des mesures rétablissaient des mesures 
de confinement dans un de confinement dans un 
mouvement de va-et-vient qui mouvement de va-et-vient qui 
finit par donner une impression finit par donner une impression 
de déjà-vu.de déjà-vu.
En apprenant que les En apprenant que les 
symptômes d’Omicron étaient symptômes d’Omicron étaient 
relativement bénins, beaucoup relativement bénins, beaucoup 
ont cru la fin plus proche que ont cru la fin plus proche que 
jamais.jamais.
Encouragés par le succès de la Encouragés par le succès de la 
campagne de vaccination,campagne de vaccination,
En Europe, fort du large taux En Europe, fort du large taux 
de vaccination, les autorités de vaccination, les autorités 
sanitaires ont progressivement sanitaires ont progressivement 
commencé à lever les commencé à lever les 
mesures de restrictions anti-mesures de restrictions anti-
covid jusqu'à ne garder rien covid jusqu'à ne garder rien 
d’autre que des restrictions d’autre que des restrictions 
marginales et, dans certains marginales et, dans certains 
cas, symboliques.cas, symboliques.
L'Espagne, l'un des pays les L'Espagne, l'un des pays les 
plus durement touchés par la plus durement touchés par la 
pandémie, a abrogé le décret pandémie, a abrogé le décret 
qui imposait depuis deux ans le qui imposait depuis deux ans le 
port obligatoire d'un masque, port obligatoire d'un masque, 
à l'extérieur et à l'intérieur, à l'extérieur et à l'intérieur, 

reléguant l’obligation aux reléguant l’obligation aux 
seuls transports publics et aux seuls transports publics et aux 
établissements de santé.établissements de santé.
L'Autriche a levé l’obligation L'Autriche a levé l’obligation 
des « 3G » (« « geimpft, des « 3G » (« « geimpft, 
getestete, gennesen », soit getestete, gennesen », soit 
en français « vacciné, testé en français « vacciné, testé 
ou guéri ») pour accéder aux ou guéri ») pour accéder aux 
restaurants, aux bars et aux restaurants, aux bars et aux 
boîtes de nuit.boîtes de nuit.
La France a complètement le La France a complètement le 
pass sanitaire qui avait suscité pass sanitaire qui avait suscité 
des semaines de controverses des semaines de controverses 
tout en inspirant d’autres pays.tout en inspirant d’autres pays.
L'Allemagne, la Belgique, les L'Allemagne, la Belgique, les 
Pays-Bas, la Suède, la Pologne, Pays-Bas, la Suède, la Pologne, 
la Roumanie, la Hongrie, la Roumanie, la Hongrie, 
l'Irlande et le Royaume-Uni l'Irlande et le Royaume-Uni 
ont également décidé de ont également décidé de 
lever l’essentiel, si ce n’est lever l’essentiel, si ce n’est 
l’ensemble des restrictions l’ensemble des restrictions 
anti-covid.anti-covid.
Copenhague a franchi une étape Copenhague a franchi une étape 
supplémentaire : le Danemark supplémentaire : le Danemark 
est le premier pays européen à est le premier pays européen à 
interrompre son programme de interrompre son programme de 
vaccination ant-covid arguant vaccination ant-covid arguant 
que la couverture vaccinale - que la couverture vaccinale - 
plus de 82 % de la population plus de 82 % de la population 
est vaccinée deux fois - est est vaccinée deux fois - est 
suffisante pour contenir la suffisante pour contenir la 
pandémie à son stade actuel.pandémie à son stade actuel.
"Nous sommes dans une bonne "Nous sommes dans une bonne 
situation. Le printemps est situation. Le printemps est 
arrivé et nous avons un bon arrivé et nous avons un bon 
contrôle de l'épidémie, qui contrôle de l'épidémie, qui 
semble s'atténuer", a déclaré semble s'atténuer", a déclaré 
Bolette Søborg, responsable Bolette Søborg, responsable 
d'unité au Conseil national de d'unité au Conseil national de 
la santé du pays.la santé du pays.
Les autorités danoises prévoient Les autorités danoises prévoient 
de reprendre le programme de reprendre le programme 
à l'automne, lorsque les à l'automne, lorsque les 
infections devraient augmenter infections devraient augmenter 
et que de nouvelles variantes et que de nouvelles variantes 
pourraient se propager.pourraient se propager.
De son côté, la Commission De son côté, la Commission 
européenne a déclaré que la européenne a déclaré que la 
pandémie était entrée dans pandémie était entrée dans 
un nouveau chapitre et que un nouveau chapitre et que 
le décompte quotidien des le décompte quotidien des 
contaminations était désormais contaminations était désormais 
superflu.superflu.

Pour détecter d’éventuel Pour détecter d’éventuel 
nouveaux variants, l’exécutif nouveaux variants, l’exécutif 
européen recommande aux européen recommande aux 
pays membres de préférer pays membres de préférer 
l’analyse d’échantillon cibler l’analyse d’échantillon cibler 
aux campagnes de dépistage aux campagnes de dépistage 
massif.massif.
"Nous entrons dans une "Nous entrons dans une 
autre phase de la pandémie", autre phase de la pandémie", 
a déclaré, fin avril, la a déclaré, fin avril, la 
commissaire européenne à la commissaire européenne à la 
santé Stella Kyriakides. "Une santé Stella Kyriakides. "Une 
nouvelle phase qui nous oblige nouvelle phase qui nous oblige 
à repenser la manière dont nous à repenser la manière dont nous 
gérons le virus".gérons le virus".
Mme Kyriakides encourage la Mme Kyriakides encourage la 
poursuite de la campagne de poursuite de la campagne de 
rappels et remarque que plus rappels et remarque que plus 
de 90 millions de citoyens de 90 millions de citoyens 
européens n'étaient toujours européens n'étaient toujours 
pas vaccinés.pas vaccinés.
"Beaucoup de choses ont été "Beaucoup de choses ont été 
réalisées, mais la préparation réalisées, mais la préparation 
et la résilience structurelle sont et la résilience structurelle sont 
essentielles", a-t-elle ajouté.essentielles", a-t-elle ajouté.
Selon la commissaire, entre Selon la commissaire, entre 
60 et 80 % de la population 60 et 80 % de la population 
de l'Union européenne a été de l'Union européenne a été 
infectée par le virus à un infectée par le virus à un 
moment donné au cours des moment donné au cours des 
deux dernières années.deux dernières années.

Les limites de la résilience Les limites de la résilience 
humainehumaine

L'ampleur de ces chiffres L'ampleur de ces chiffres 
soulève la question de la soulève la question de la 
tolérance des Européens face à tolérance des Européens face à 
une maladie omniprésente.une maladie omniprésente.
Les gouvernements réalisent Les gouvernements réalisent 
la lassitude grandissante des la lassitude grandissante des 
Européens, des restrictions Européens, des restrictions 
sanitaires de moins en moins sanitaires de moins en moins 
supportées.supportées.
La rapide levée des mesures La rapide levée des mesures 
anti-covid liée à Omicron anti-covid liée à Omicron 
témoigne de la prise de témoigne de la prise de 
conscience des autorités.conscience des autorités.
Les médias, eux aussi, sont Les médias, eux aussi, sont 
pressés de ne plus traiter le pressés de ne plus traiter le 
Covid en une de l’actualité et Covid en une de l’actualité et 
de mettre l’accent sur d’autres de mettre l’accent sur d’autres 
sujets.sujets.
La pandémie a laissé la place La pandémie a laissé la place 
à l'invasion de l'Ukraine à l'invasion de l'Ukraine 

par la Russie, aux sanctions par la Russie, aux sanctions 
internationales et à la flambée internationales et à la flambée 
des prix de l'énergie.des prix de l'énergie.
Google Trends confirme une Google Trends confirme une 
baisse constante de l'intérêt baisse constante de l'intérêt 
pour le terme "COVID-19" pour le terme "COVID-19" 
dans les plus grands pays dans les plus grands pays 
européens.européens.
Cette tendance générale cache Cette tendance générale cache 
deux vérités gênantes.deux vérités gênantes.
En premier lieu, la pandémie En premier lieu, la pandémie 

n'est pas terminée.n'est pas terminée.
Les hôpitaux européens ne sont Les hôpitaux européens ne sont 
plus débordés, mais le Covid plus débordés, mais le Covid 
continue de tuer (plus de 13 continue de tuer (plus de 13 
000 décès ont été enregistrés 000 décès ont été enregistrés 
en avril).en avril).
En Asie, Omicron fait des En Asie, Omicron fait des 
ravages.ravages.
La stratégie chinoise du zéro La stratégie chinoise du zéro 
Covid suscite la colère de Covid suscite la colère de 
la population et perturbe les la population et perturbe les 
chaînes d'approvisionnement chaînes d'approvisionnement 
mondiales.mondiales.
Et dans le monde entier, Et dans le monde entier, 
l'inégalité face aux vaccins l'inégalité face aux vaccins 
reste alarmante : seuls 15 % reste alarmante : seuls 15 % 
des habitants des pays à faibles des habitants des pays à faibles 
revenus ont reçu une première revenus ont reçu une première 
dose de vaccin contre le Covid.dose de vaccin contre le Covid.
"Bien que les cas et les décès "Bien que les cas et les décès 
signalés soient en baisse dans signalés soient en baisse dans 
le monde entier et que plusieurs le monde entier et que plusieurs 
pays aient levé les restrictions, pays aient levé les restrictions, 
la pandémie est loin d'être la pandémie est loin d'être 
terminée - et elle ne sera terminée - et elle ne sera 
terminée nulle part tant qu'elle terminée nulle part tant qu'elle 
ne sera pas terminée partout", a ne sera pas terminée partout", a 
déclaré le Dr Tedros Adhanom déclaré le Dr Tedros Adhanom 
Gebreyesus, directeur de Gebreyesus, directeur de 
l'Organisation mondiale de la l'Organisation mondiale de la 
santé (OMS), début mars, alors santé (OMS), début mars, alors 
qu'il marquait le deuxième qu'il marquait le deuxième 
anniversaire de la définition du anniversaire de la définition du 
COVID-19 comme pandémie COVID-19 comme pandémie 
par l'organisme international.par l'organisme international.
Deuxième vérité gênante : Deuxième vérité gênante : 
certaines victimes ne sont ni certaines victimes ne sont ni 
disposées ni prêtes à tourner disposées ni prêtes à tourner 
si vite la page du virus.si vite la page du virus.
Même si les perspectives Même si les perspectives 
générales incitent à générales incitent à 
l'optimisme, le traumatisme l'optimisme, le traumatisme 

d'avoir vécu deux ans dans un d'avoir vécu deux ans dans un 
état de stress permanent s’avère état de stress permanent s’avère 
parfois paralysant.parfois paralysant.
"L'impression générale est "L'impression générale est 
que les gens passent très vite que les gens passent très vite 
à autre chose et se comportent à autre chose et se comportent 
comme si le Covid n'existait comme si le Covid n'existait 
plus" confie à Euronews plus" confie à Euronews 
Carmine Pariante, professeur Carmine Pariante, professeur 
de psychiatrie biologique au de psychiatrie biologique au 
King's College de Londres.King's College de Londres.
"Le niveau d'anxiété de la "Le niveau d'anxiété de la 
population concernant le population concernant le 
Covid est encore très élevé. Il Covid est encore très élevé. Il 
y a beaucoup de gens qui ont y a beaucoup de gens qui ont 
encore du mal à socialiser, à encore du mal à socialiser, à 
aller au restaurant, à aller dans aller au restaurant, à aller dans 
des endroits bondés. Et même des endroits bondés. Et même 
s'ils le font, ils en nourrissent s'ils le font, ils en nourrissent 
beaucoup d'anxiété. Le beaucoup d'anxiété. Le 
retour à la normale sera donc retour à la normale sera donc 
progressif."progressif."
La santé mentale est l'une des La santé mentale est l'une des 
principales victimes du virus. principales victimes du virus. 
Selon une note scientifique Selon une note scientifique 
publiée en mars par l'OMS, publiée en mars par l'OMS, 
au cours de la première année au cours de la première année 
de la pandémie, les taux de de la pandémie, les taux de 
prévalence de l'anxiété et de la prévalence de l'anxiété et de la 
dépression a augmenté dans le dépression a augmenté dans le 
monde de 25 %.monde de 25 %.
L'agence des Nations unies L'agence des Nations unies 
souligne le "stress sans souligne le "stress sans 
précédent causé par l'isolement précédent causé par l'isolement 
social", auquel s'ajoutent la social", auquel s'ajoutent la 
solitude, la peur de l'infection, solitude, la peur de l'infection, 
le chagrin après un deuil, les le chagrin après un deuil, les 
problèmes financiers et, dans le problèmes financiers et, dans le 
cas des travailleurs essentiels, cas des travailleurs essentiels, 
l'épuisement physique.l'épuisement physique.
Selon les experts, les séquelles Selon les experts, les séquelles 
sur la santé mentale seront sur la santé mentale seront 
durables et profondes, même durables et profondes, même 
si les infections continuent de si les infections continuent de 
diminuer. Il appartiendra aux diminuer. Il appartiendra aux 
gouvernements de décider gouvernements de décider 
de l'importance - et, surtout, de l'importance - et, surtout, 
des investissements - qu'ils des investissements - qu'ils 
accorderont au virus et à ses accorderont au virus et à ses 
répercussions dans les années répercussions dans les années 
à venir.à venir.
Aux yeux de Mme Pariante, Aux yeux de Mme Pariante, 
les décisions politiques les décisions politiques 
détermineront à leur tour la détermineront à leur tour la 
vitesse à laquelle la conscience vitesse à laquelle la conscience 
collective tournera la page de collective tournera la page de 
la pandémie et entrera dans la pandémie et entrera dans 
l'ère post-COVID.l'ère post-COVID.
"Si les dirigeants [nationaux] "Si les dirigeants [nationaux] 
suppriment complètement le suppriment complètement le 
COVID-19 de l'ordre du jour, COVID-19 de l'ordre du jour, 
je pense que nous l'oublierons je pense que nous l'oublierons 
aussi", a noté le professeur.aussi", a noté le professeur.
"Mais il y aura beaucoup de "Mais il y aura beaucoup de 
personnes vulnérables qui personnes vulnérables qui 
seront longtemps affectées seront longtemps affectées 
par les conséquences de la par les conséquences de la 
pandémie pendant longtemps, pandémie pendant longtemps, 
même si la société dans son même si la société dans son 
ensemble peut rebondir."ensemble peut rebondir." SEYBOUSE TIMES Jeudi 05 Mai 2022ANEP 2223001716
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En Bref...Comment une montre connectée scotchée 
à un arbre peut améliorer la gestion de l’eau ?

Cet appareil photo garde la mise au point 
sur près de 2 kilomètres 

Le trafic des sites pirates continue 
de croître. Lors du premier trimestre 
de l’année en cours, les visites ont 
augmenté de 22% dans le monde. 
L’explosion du trafic a été provoqué 
par le succès du manga. 
MUSO, une firme dédiée à la 
surveillance du piratage en ligne, 
vient de publier un nouveau rapport. 
D’après les données partagées, le 
trafic des sites pirates est reparti 
à la hausse en 2021. Malgré la 
multiplication des offres de VOD 
légales, comme Netflix ou Disney+, 
de nombreux internautes continuent 
de se tourner vers les plateformes 
de téléchargement ou de streaming 
illégal.
La hausse du trafic s’est poursuivie 
sur les premiers mois de 2022. 
D’après MUSO, les visites 
enregistrées sur les sites pirates 
ont augmenté de 22% au premier 
trimestre 2022 par rapport à la 
même période l’année dernière. Les 
experts ont dénombré 52,5 milliards 
de visites pendant les trois premiers 
mois de l’année.
En seconde place, on trouve la 
Russie. Privés de services de 
streaming américains comme 
Netflix ou Disney+, et de 
blockbusters occidentaux au 
cinéma, les internautes russes se 
tournent massivement vers des 
sites comme The Pirate Bay. La 
Russie représente un peu plus de 
5% du trafic mondial. Notez que 
les cinémas russes se sont d›ailleurs 
mis à diffuser des films piratés pour 
contourner les sanctions décrétées 
par Hollywood suite à la guerre en 
Ukraine.
Sans surprise, ce sont les séries 
télévisées qui se sont imposées 
comme les contenus les plus piratés 
dans le monde l›an dernier. 48% du 
trafic des sites pirates repose sur les 
séries TV. Le succès de nombreuses 
productions Netflix ou Disney+, 
comme Elite, Mandalorian, 
Stranger Things ou Loki, n›est 
probablement pas étranger au 
phénomène. On notera aussi que de 
nombreux internautes passent par 
le téléchargement illégal pour voir 
des séries diffusées à l›étranger (aux 
USA notamment), avant leur sortie 
dans leur pays.
Les livres représentent la deuxième 
catégorie la plus en vogue (27 %). 
Les films se situent à la troisième 
place du classement (12 %), suivi 
par la musique (7 %) et les logiciels 
informatiques (6 %). Pour rappel, le 
trafic des sites pirates s›était effondré 
en 2020 à cause de plusieurs mises à 
jour des algorithmes de Google.

Des chercheurs 
s’intéressent 
à la vitesse de 

balancement des arbres au gré 
du vent grâce à l’utilisation 
d’accéléromètres, comme 
des bracelets de type Fitbit. 
Ces données permettent d’en 
apprendre beaucoup sur l’état 
des forêts et de récolter de 
précieuses informations pour 
la gestion de l’eau.
Tout comme les bracelets 
connectés permettent d’en 

apprendre beaucoup sur notre 
activité physique et même plus 
généralement sur notre santé, 
des chercheurs s’intéressent 
aux mouvements des arbres 
qui se balancent au gré du 
vent. Pour ce faire, ils ont 
scotché des accéléromètres 
à leurs troncs, comme un « 
Fitbit pour arbres».
Plusieurs groupes de 
chercheurs étudient les 
arbres de cette manière afin 
d›en apprendre plus sur les 

conditions environnementales 
dans lesquelles les forêts 
évoluent. La masse de l’arbre 
et celle de la canopée modifient 
le balancement qui peut être 
mesuré par les chercheurs. 
Lorsqu’il pleut, la masse de la 
canopée augmente, réduisant 
les mouvements de l’arbre. À 
l’inverse, en cas de sécheresse, 
l’arbre perd en masse et en 
rigidité. L’arbre se balance 
plus lentement et permet aux 
chercheurs de détecter le stress 
hydrique de l›arbre.

Des accéléromètres pour 
évaluer la réponse au 

changement climatique
Un récent article publié dans 
le journal Water Resources 
Research s’intéresse plus 
particulièrement à la 
neige. Lorsqu›un arbre est 
recouvert de neige, la masse 
supplémentaire ralentit ses 
mouvements. Il permet, 
par exemple, d›évaluer la 
différence entre la neige 
coincée dans la canopée, dont 
une bonne partie finit par 
s’évaporer, et la quantité de 
neige qui tombe effectivement 

au sol.
Une autre étude publiée 
dans Agricultural and Forest 
Meteorology utilise les mêmes 
mesures mais cette fois 
pour étudier la phénologie 
des arbres. Ils peuvent ainsi 
détecter le changement de 
masse lorsque les feuilles 
poussent au printemps ou 
tombent en automne. Les 
accéléromètres peuvent 
même révéler le moment de 
la floraison, ce qui permettrait 
de prévoir les pics de pollen, 
ou encore l›arrivée d’insectes 
invasifs.
L’utilisation d’accéléromètres 
viendrait compléter les outils 
actuels, comme la surveillance 
vidéo des forêts, et pourrait 
permettre à l’avenir d’évaluer 
la réponse des arbres au 
changement climatique et de 
déterminer les espèces les plus 
résistantes.

Des chercheurs ont réussi à 
créer un appareil photo avec une 
profondeur de champ dépassant 
tout ce qui existe. Grâce à une 
métasurface optique et un 
réseau neuronal, ils peuvent 
créer des images où tous les 
objets sont parfaitement nets, 
qu’ils soient placés à quelques 
centimètres ou à près de deux 
kilomètres.
La profondeur de champ est 
un des éléments de base dans 
la photographie. Une faible 
profondeur de champ permet 
d’obtenir l’effet bokeh sur 
les selfies, tandis qu’une 
profondeur de champ plus 
importante permet de capturer 
simultanément des éléments au 
premier plan et à l’arrière-plan. 
Des chercheurs du National 
Institute of Standards and 
Technology aux États-Unis 
ont réussi à établir un nouveau 
record pour la profondeur 
de champ en s’inspirant des 
trilobites.
Ces anciens arthropodes marins, 
disparus depuis 250 millions 

d’années, avaient des yeux 
composés particulièrement 
complexes. L’espèce 
Dalmanitina socialis, avait des 
yeux bifocaux, autrement dit 
qui pouvaient simultanément 
focaliser de près sur leur proie 
et au loin pour surveiller la 
présence de prédateurs. Les 
chercheurs se sont inspirés 
de leurs yeux pour créer une 
caméra capable de focaliser 
simultanément sur des objets 
à trois centimètres et à 1,7 
kilomètre.

Une métasurface optique 
pour créer simultanément 

deux images
Dans leur article publié dans la 
revue Nature Communications, 
ils détaillent comment ils 
ont intégré une métasurface 
optique dans un appareil 
photographique plénoptique, 
une caméra qui enregistre la 
direction des rayons lumineux, 
en plus de l›intensité lumineuse 
comme un appareil classique. 
La métasurface est recouverte 
de piliers en dioxyde de titane 

nanoscopiques, chacune 
spécifiquement conçue pour 
manipuler la lumière. Grâce 
à la géométrie particulière de 
cette métasurface optique, ils 
ont pu séparer la lumière selon 
sa polarisation, et ainsi créer 
deux images. L›une focalisée à 
quelques centimètres et l›autre à 
près de deux kilomètres.
Pour les objets situés entre ces 
deux distances, les chercheurs 
ont fait appel à un algorithme 
basé sur un réseau neuronal 
convolutif. Celui-ci corrige 
les aberrations induites par 
la métasurface et permet de 
créer une image nette sur toute 
la profondeur de champ. Ce 
système pourrait un jour être 
utilisé dans les appareils photo, 
les microscopes optiques ou 
encore la vision par ordinateur.
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Selon une récente 
étude, décider de se 
faire ou non vacciner 

impacterait également 
l’entourage.  Même 
ceux qui sont vaccinés. 
Explications.
En France, 52,5 millions de 
personnes sont entièrement 
vaccinées soit 78% de la 
population totale du pays. 
Mais, certains refusent 
encore de se faire vacciner 
contre le Covid-19. 
Pourtant, selon une récente 
étude, cette décision 
impliquerait l’ensemble de 
l’entourage.
En effet, ne pas être vacciné 
impacterait également 
ceux qui ont été vaccinés 
contre le Covid-19 
d’après les conclusions 
d’une étude canadienne. 

Précisément, ceux qui 
ne sont pas vaccinés 
augmentent le risque 
d’attraper le virus des 
personnes vaccinées. Pour 
parvenir à ces conclusions, 
les scientifiques de 
l’Université de Toronto 
(Canada) ont mis au point 
un modèle mathématique 
permettant d’estimer le 
risque de contamination 
dans plusieurs situations. 
Un moyen de différencier 
les cas où toute la 
population affiche le même 
statut vaccinal et les cas où 
des personnes vaccinées 
côtoient ceux qui ne le 
sont pas. Ces conclusions 
ont été publiées dans le 
journal de l’Association 
médicale canadienne.
Un choix qui n’est pas 

personnel
«Lorsque les vaccinés ne 
sont pas exposés aux non-
vaccinés, leur risque est 
très bas», ont constaté les 
auteurs. Ils ont noté une 
particularité : «Lorsque 
tout le monde entre 
en contact, un nombre 
substantiel de personnes 
vaccinées est infecté». 
Pour les auteurs de cette 
étude, il ne faut donc pas 
considérer la vaccination 
comme un choix 
uniquement personnel 
: «On ne peut donc pas 
avancer l’argument du 
choix individuel sans 
impact autre que sur soi».
Pour David Fisman, de 
l’École de santé publique 
Dalla Lana de l’Université 
de Toronto, co-auteur de 

cette étude, le choix de se 
faire vacciner ne peut donc 
pas être formulé comme 
simplement personnel : 
«Vous aimeriez peut-être 
conduire votre voiture à 
200 kilomètres à l’heure et 
penser que c’est amusant, 

mais nous ne vous 
permettons pas de le faire 
sur une autoroute en partie 
parce que vous pouvez 
vous tuer et vous blesser, 
mais aussi parce que vous 
créez un risque pour ceux 
autour de vous».

Depuis plusieurs 
années, l’âge 
d’apparition de 

la maladie d’Alzheimer 
diminue. En lien avec les 
smartphones ? Une étude 
tire la sonnette d’alarme.
D’après France 
Alzheimer, les premiers 
symptômes de la maladie 
d’Alzheimer apparaissent 
généralement vers l’âge 
moyen de 73 ans. Mais, 
chez certains patients 
ressentent les premiers 
symptômes de la maladie 
plus tôt, parfois même 
dès l’âge de 30 ans.
La science s’intéresse à 
l’apparition de ces cas 
précoces et chercher 
à déterminer certains 
facteurs favorisants. 
Selon une récente 
étude (source 1), les 
smartphones ne seraient 
pas étrangers à ce 
phénomène. En effet, 
des chercheurs ont 
établi un lien entre le 
développement des cas 
précoces de la maladie 

d’Alzheimer et la 
surexposition aux ondes 
électromagnétiques des 
téléphones portables et 
du Wi-Fi. «Les champs 
électromagnétiques 
agissent via des pics 
électriques et des forces 
magnétiques variant 
dans le temps. Ces pics 
ont considérablement 
augmenté, à chaque 

hausse de la modulation 
d’impulsions produite par 
des téléphones portables 
plus intelligents, des 
compteurs intelligents, 
des villes intelligentes 
et des radars dans les 
véhicules autonomes 
», explique l’auteur 
de cette étude, Martin 
L. Pall, professeur 
de biochimie et de 

médecine à l’université 
de Washington  (Etats-
Unis).
Alzheimer et taux de 
calcium
Ces conclusions ont 
été publiées dans la 
revue scientifique 
Current Alzheimer 
Research. Précisément, 
le lien entre les champs 
électromagnétiques et 

la maladie d’Alzheimer 
vient du calcium. Si des 
études ont démontré 
qu’un excès de calcium 
dans les cellules était lié à 
l’apparition de la maladie 
d’Alzheimer, les champs 
électromagnétiques 
agissent sur les cellules 
et activent des canaux 
calciques. 
Une activation qui 
provoque une hausse 
rapide des taux de 
calcium intracellulaire. 
«Par conséquent, les 
expositions aux champs 
électromagnétiques 
produisent des 
changements entraînant 
un excès de calcium 
intracellulaire. Cette 
accumulation explique les 
effets sur le cerveau dans 
la maladie d’Alzheimer», 
note l’auteur de l’étude. 
Au cours des vingt 
dernières années, l’âge 
d’apparition de la maladie 
d’Alzheimer a diminué.

Covid-19 : 

les non-vaccinés mettent aussi en danger ceux qui le sont

Alzheimer précoce, la faute aux téléphones portables ?
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Du sol aux murs sans 
oublier la crédence et 
le plan de travail, votre 

cuisine mérite un carrelage adapté 
à l’usage que vous en faites et à 
vos envies déco. Quel carrelage 
choisir pour mettre en valeur 
votre cuisine ? Nos réponses.
Eclaboussures, tâches, usure, 
humidité, condensation, chutes 
d’ustensiles... Pièce technique par 
excellence, la cuisine nécessite 
un revêtement mural et de sol à 
l’épreuve du quotidien. Résistant, 
durable, facile d’entretien, 
étanche et sain, le carrelage 
n’a que des avantages et c’est 
pourquoi on l’adopte très souvent 
côté cuisine. Quels matériaux 
préférer et quels critères prendre 
en compte? Voici de quoi faire le 
bon choix. 
Quels matériaux pour le carrelage 
de la cuisine ?
Avant de choisir le carrelage 
de votre future cuisine, tour 
d’horizon des possibilités du 
marché : 
le grès plutôt cérame qu’émaillé, 
bon rapport qualité-prix, très 
résistant, il fait partie de ces 
carrelages universels qui peuvent 
être posés au sol comme au mur 
et il imite à merveille bois, béton, 
marbre et pierre, 
la faïence, facile à entretenir mais 
plus fragile, elle est un allié de 
choix pour la crédence, 
les carreaux en terre, style 
tommettes et carreaux de ciment, 
simples à poser, ils doivent être 
traités hydrofuge et oléofuge, 
la pierre naturelle, aussi appelée 

travertin, poreuse, elle demande 
quelques précautions d’entretien, 
beaucoup de cachet. 
Si vous décidez de carreler votre 
cuisine vous-même, veillez à 
prendre en compte la difficulté de 
pose avant d’arrêter votre choix.

Quelles normes pour le 
carrelage de cuisine ?

Pour que votre carrelage de 
cuisine vous donne entière 
satisfaction et pour longtemps, il 
y a certains critères à prendre en 
compte: 
la norme PEI, classée de 1 à 5, elle 
se focalise sur la résistance aux 
passages, selon leur fréquence.
la norme de résistance à la 
glissance R, elle va de R9 à R13 
(le plus résistant) pour les pieds 
chaussés et ABC pour pieds nus 
(A correspondant à une adhérence 
moyenne et C à une adhérence 
élevée).
la norme de résistance à la rayure 
échelle de MOHS, classé de 1 
à 4, le matériau est facilement 
rayable, à 5/6 la résistance à 
la rayure est correcte, à 7/8 la 
résistance à la rayure est bonne et 
à 9/10 la résistance à la rayure est 
très bonne.
la certification UPEC, indique la 
performance globale (résistance à 
l’usure, au poinçonnement, tenue 
à l’eau et aux agents chimiques), 
chaque lettre est suivie d’un 
chiffre situé entre 1 pour les 
moins résistants et 4 pour les plus 
résistants.

Quel carrelage au sol de la 
cuisine ?

Maintenant que les normes en 

vigueur n›ont plus de secret pour 
vous, il faut partir à la pêche aux 
idées de carrelages de cuisine et 
elles ne manquent pas. Quelle 
que soit l’ambiance que vous 
souhaitez créer dans votre cuisine, 
il existe un carrelage capable de 
la sublimer. Fan d’atmosphère 
contemporaine? Optez pour un 
carrelage gris, une valeur sûre 
qui va avec tout. Imitation béton 
ciré, le carrelage de cuisine 
parfait l’ambiance industrielle. 
Envie de faire le plein de chaleur 
et d’authenticité ? Privilégiez un 
carrelage à l’aspect parquet. Clin 
d›œil aux cuisines anciennes, les 
carreaux de ciment dynamisent 
le sol de cette pièce de leurs 
motifs graphiques et colorés. 
Aussi, sachez que vous pouvez 
délimiter l›îlot central du reste de 
la pièce en mixant deux types de 
carrelages différents.

Quel carrelage mural 
en cuisine?

Pour ce qui est du carrelage 
mural, là encore la cuisine peut 
tout se permettre (ou presque). 
Si l›indémodable carrelage métro 
n›a pas dit son dernier mot, il a 
délaissé les joints immaculés 
pour des noirs, façon labo de 
chimie. Tendance, le carrelage 
hexagonal, uni ou bicolore, a lui 
aussi le vent en poupe dans les 
cuisines en mal de style. Et pour 
harmoniser la décoration de la 
cuisine, pourquoi ne pas miser 
sur un seul et même revêtement 
au sol comme sur les murs ?

Quel carrelage en crédence 
côté cuisine ?

Carreaux de ciment, zelliges, 
dalles de carrelage effet marbré, 
mosaïques, écailles... il y a 
l›embarras du choix pour mettre 
en valeur la crédence de cuisine 
avec du carrelage. L’important 
étant qu’il ne jure pas avec les 
autres revêtements de la pièce.

Quel carrelage sur le plan de 
travail en cuisine ?

Outre le sol, les murs et la 
crédence, sachez qu’il est aussi 
tout à fait possible d’utiliser du 
carrelage en guise de plan de 
travail, voire d›en recouvrir un 
qui aurait vécu. Capables de 
résister aux températures les plus 
élevées, le grès et la céramique 
sont à privilégier. A contrario 
de la faïence, bien trop fragile 
pour être invitée sur le plan 
de travail de la cuisine. Et afin 
d›éviter que les joints poreux du 
carrelage ne finissent tachés ou 
encrassés, optez plutôt pour des 
carreaux grand format, vous nous 
remercierez.

Quel carrelage pour une 

cuisine moderne ?
Vous êtes à la recherche d’un 
carrelage capable de moderniser 
votre cuisine ? Au sol, privilégiez 
les carreaux de grande taille qui 
donneront un style plus épuré. 
Préférez les carrelages en noir, 
blanc ou gris qui auront l›avantage 
d›être intemporel. Vous pouvez 
aussi miser sur un mariage 
graphique de plusieurs couleurs 
ou adopter les carreaux de ciment 
avec motifs géométriques en 
clair-obscur, idéalement.

Quel carrelage dans une 
cuisine vintage ?

D›inspiration rétro, votre cuisine 
mérite un carrelage capable de 
matcher avec son style, sans 
fausse note. Pour ce faire, vous 
pouvez partir sur un sol en 
tomettes, des carreaux de ciment 
aux motifs plus marqués et 
colorés - fleurs, rosaces, plaques 
victoriennes - ou un carrelage 
damier, comme à cabochons.

Vous connaissez évidemment 
son nom, mais savez-vous ce 
qu’est exactement la kératine ? 
Zoom sur cette protéine qui veut 
le meilleur pour nos cheveux.
On a beau en entendre parler 
régulièrement dans les rubriques 
beauté de nos sites préférés, on 
ne sait peut-être pas toujours ce 
qu’est vraiment la kératine. Vous 
serez donc ravies d’apprendre 
que la kératine est la protéine 
qu’on retrouve dans nos cheveux 
(mais aussi dans nos ongles) 
qui, non seulement permet leur 
formation, mais les protège aussi 
efficacement des agressions 
extérieures. C’est cette protéine, 
présente à 95 % dans la fibre 
capillaire, qui vous permet 
d’obtenir une chevelure brillante 
et pleine de souplesse.
Quel soin à la kératine choisir 
pour sa chevelure ?
Problème, la kératine a tendance 
à s’épuiser au fil du temps et 
des sollicitations (brushing, 

coloration, balayage, etc.), et 
le cheveu perd alors en éclat 
: il devient nécessaire de le 
renforcer en misant évidemment 
sur la kératine. Pour un résultat 
immédiat, on se tourne vers les 
nombreux soins à la kératine, 
qui consolideront la barrière 
protectrice dont nos cheveux ont 
tant besoin. Shampoings, soins 
thermo-actifs, masques, sérum… 
Vous n’aurez que l’embarras du 
choix pour réparer vos cheveux 
et faciliter leur coiffage. Sachez 

qu’ils conviennent à tous 
les types de chevelure, et en 
particulier les cheveux abîmés, 
secs ou ternes.
Mais vous pouvez aussi 
revitaliser vos cheveux de 
l’intérieur en optant pour des 
compléments alimentaires 
à la kératine spécialement 
adaptés qui auront un effet plus 
durable sur votre crinière. On 
recommande particulièrement 
les compléments qui associent 
la kératine au zinc et la vitamine 

B6, dont notre protéine star a 
besoin pour circuler dans la fibre 
capillaire.
Le lissage à la kératine
Plus un soin pour les cheveux 
qu’un défrisage à proprement 
parler, le lissage à la kératine, 
également appelé lissage 
brésilien, va permettre de booster 
votre chevelure en injectant de 
la kératine en profondeur sur 
la fibre capillaire. Vos cheveux 
gagneront ainsi en brillance et 
en souplesse, et paraîtront plus 
lisses, débarrassés de frisottis 
gênants, mais ne seront pas 
complètement raides : vous 
devrez toujours avoir recours 
au sèche-cheveux et/ou au fer à 
lisser, même si cela vous prendra 
désormais beaucoup moins de 
temps.
Vous pourrez effectuer ce lissage 
chez un coiffeur, pour une séance 
de plusieurs heures comprises 
entre 200 et 600 euros selon la 
longueur et l’épaisseur de vos 

cheveux, ou bien chez vous pour 
un résultat tout de même moins 
époustouflant.
Le botox capillaire
Autre solution plus abordable 
pour nourrir en profondeur vos 
cheveux et leur offrir ainsi une 
nouvelle jeunesse : le botox 
capillaire, à base de kératine lui 
aussi et d›acide hyaluronique 
- et qui nous effraie moins 
que les injections pour la 
peau. Comment ça marche ? 
Le coiffeur va appliquer puis 
faire pénétrer le produit sur 
l›ensemble de votre chevelure 
avant de la recouvrir d›un bonnet 
et de vous placer sous un casque 
chauffant pendant une vingtaine 
de minutes. La chaleur aidera 
alors à la pénétration du produit 
au plus profond de la fibre pour 
un résultat lui aussi bluffant 
même s’il sera de plus courte 
durée.

Comment choisir le carrelage de sa cuisine ?

Kératine :

 Comment préserver cette protéine dans les cheveux ?
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Alors qu’il devait être transféré 
en France pour suivre ses soins, 
l’acteur émérite de la célèbre 
série télévisée «Bila Houdoud», 
Hazim  Mohamed a tiré sa 
révérence hier.. Pour rappel, 
Hazim a fait rire le public 
dans les différents sketches et 

comédies pendant des années 
durant notamment les soirées 
du Ramadhan. Le célèbre trio  
dénommé « Bila Houdoud » 
qui a marqué les années 1990 a 
connu un grand succès. À Dieu 
nous appartenons, à lui nous 
retournerons...

Ray Charles a rejoint le 
Country Music Hall of Fame. 
L’institution américaine en 
charge de documenter l’histoire 
de la musique country ajoute une 
consécration de plus au chanteur 
et pianiste afro-américain 
surnommé «The Genius».
«Ses enregistrements au début 
des années 1960 ont changé la 
façon dont les gens pensaient 
à la musique country, a révélé 
Kyle Yong, dirigeant du 

Country Music Hall of Fame 
and Museum,_ Willie Nelson 
a déclaré que l’enregistrement 
de «I Can’t Stop Loving You» 
par Ray a fait plus pour élargir 
le public de la country que tout 
autre disque auparavant. Il 
l’a enregistré pour son album 
«Modern Sounds in Country and 
Western Music», une œuvre de 
référence qui a fait découvrir à 
d’innombrables fans de musique 
pop la beauté et l’âme de la 

musique country. Depuis lors et 
jusqu’à sa mort en 2004, il a fait 
de la musique country une partie 
intégrante de son répertoire».
Si l’interprète culte de Georgia 
est davantage connu comme 
étant le père de la musique soul 
apparue au milieu des années 
1950, ses admirateurs aiment à 
rappeler que Ray Charles a érigé 
des ponts entre plusieurs genres 
musicaux fondamentaux à cette 
époque aux Etats-Unis. «Depuis 
son premier enregistrement 
en 1959 avec ‘I’m Movin’ 
On’, jusqu’à ce qu’il informe 
sa maison de disques en 1961 

qu’il allait enregistrer un album 
entier de country et de western. 
Ils disaient qu’il était fou, a 
indiqué avec amusement Valerie 
Ervin, président de la Foundation 
Ray Charles, Mais M. Charles a 
toujours défendu ce qu’il aimait 
et la country était une chose 
qu’il aimait vraiment, vraiment 
beaucoup».
Une chose que peut confirmer 
Ronnie Milsap, musicien déjà 
classé au Country Music Hall of 
fame depuis 2014 qui a partagé 
la scène avec Ray Charles à ses 
débuts.»Tout le monde essaie 
d’imiter Ray Charles. Mais on 

n’y arrive pas, a déclaré l’artiste 

non sans émotion, Il n’y en avait 

qu’un seul et unique. Ray serait 

tellement heureux aujourd’hui de 

faire partie de cette célébration. 

Parce que comme vous l’avez 

souligné ici, il chantait la 

musique country comme elle 

devait être chantée».

Trois autres artistes ou groupes 

étaient intronisés en même temps, 

notamment The Judds dont l’une 

des chanteuses, Naomi Judd est 

décédée juste avant la cérémonie 

à l’âge de 76 ans.

La chanteuse afro-américaine 
Kelly Rowland a sorti 
son premier livre intitulé, 

«A_lways with You, Always with 
Me_».
L’auteur compositrice dit qu’elle 
ne s’est jamais vue reflétée dans 
les livres en grandissant, et cela 
l’a inspirée à écrire son nouveau 
livre pour enfants, «Always with 
You, Always with Me», l’ouvrage 
destiné aux grands et aux tout-
petits, reflète la relation complexe 
mère-fils des temps modernes.
«Pour moi, je ne me suis jamais vue 
dans les livres quand j’étais enfant. 
Donc, c’était une très, très grosse 
affaire pour moi, pour mon fils 
de voir son teint, pour lui de voir 
une famille noire tout court aussi. 
Qu’il voie une femme qui travaille 
comme architecte, vous voyez 
ce que je veux dire», a déclaré la 
lauréate d’un Grammy. 
«Et je ne vois jamais vraiment de 
femmes architectes, vous voyez ce 
que je veux dire ? Pouvoir vivre 
ces moments où il se reflète dans 
le monde. Et je pense que c’est 

tellement important pour les jeunes 
de voir, pour les enfants de voir, 
que vous soyez noir, asiatique, 
ou une personne de couleur. 
On ne le voit pas assez. Et nous 
nous ouvrons - le monde s’ouvre 
définitivement. Mais je pense qu’il 
est important de continuer à le voir, 
donc cela signifiait beaucoup pour 
moi parce que je ne l’ai jamais vu 
en grandissant» précise-t-elle.
L’ancienne chanteuse des Destiny’s 
child devenu entrepreneur, 
philanthrope et maintenant 
écrivaine, jongle également avec 
un autre projet, mais il ne s’agit pas 

de musique.
«En ce moment, je tourne un film, 
‘Fantasy Football’, avec Omari 
Hardwick et la big boss Marsai 
Martin. Elle produit ce film et 
fait un travail incroyable. Anton 
Cropper en est le réalisateur. 
Nickelodeon et Paramount ont 
créé ce magnifique espace et cet 
environnement de travail, et c’est 
vraiment très amusant.»_ a déclaré 
la chanteuse de 41 ans._»Les films 
- je dois dire que le cinéma et la 
télévision m’intriguent le plus en 
ce moment» a-t-elle ajouté.

Mohamed Hazim tire 
sa révérence

USA :

 Ray Charles entre au Country Music Hall of Fame

La chanteuse Kelly Rowland sort 
un livre sur la relation mère-fils
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«La Maritza», «Odessa», 
«Nicolas», «Le Bleu de la Mer 
noire» et «Imagine» de John 
Lennon: cinq enregistrements 
de Sylvie Vartan ont été réunis 
dans un CD spécial en soutien à 
l’Ukraine qui sortira le 27 mai, 
a annoncé lundi l’entourage de 
l’artiste.
«Quand j’ai vu les images de 
ce peuple ukrainien sous les 
bombes, en train de fuir, ce 
fut un choc. Inévitablement, 
cela a ranimé en moi beaucoup 
d’images et de sentiments 
intenses de mon enfance», confie 
Sylvie Vartan, 77 ans, dans un 
communiqué.
Avec ses parents et son frère 
Eddie, Sylvie Vartan, alors âgée 
de 8 ans, a fui en 1952 la Bulgarie 
sous occupation soviétique.
«Ce peuple slave et voisin de 
la Bulgarie me parle. Nous 
avons le même ADN. Même si 
la situation était très différente 
car, nous, nous ne fuyions pas 
une guerre mais une dictature 
brutale, je comprends le ressenti 
du peuple ukrainien», ajoute la 

chanteuse.
«C’est un étrange mélange de 
soulagement de fuir l’horreur, de 
peur de l’inconnu et de tristesse 
de laisser derrière soi son pays, 
sa famille, ses amis, sa maison 
sans certitude de retour», dit 
encore Sylvie Vartan.
La chanson «Odessa», 
interprétée pour la première fois 

en 1998 par la chanteuse, a été 
spécialement réenregistrée le 12 
avril à Paris.
L’intégralité des bénéfices de ce 
CD de cinq titres emblématiques 
évoquant l’exil, la résilience et 
la liberté - disponible dès le 13 
mai en téléchargement -, sera 
reversée à l’Unicef au profit de 
l’Ukraine.

Des fossiles de mollusques ayant 
vécu au temps des dinosaures 
ont été découverts enchâssés 
dans des trottoirs au cœur de 
Bangkok. 
« 77 fossiles d’ammonites », des 
créatures marines qui vivaient 
il y a 66 millions d’années, 
probablement en Afrique, ont 
été repérés, a déclaré mardi 
Preecha Saithong du ministère 
des Ressources naturelles et de 
l’Environnement. 
Logés ici et là dans des allées sur 
quelque 400 mètres et mesurant 
de 2 à 12 centimètres, ils ont été 
photographiés par une passante 

qui a posté sa découverte sur les 
réseaux sociaux, déclenchant la 
curiosité des autorités.  
Une des hypothèses est que les 
fossiles auraient été utilisés 
comme décoration par des 
ouvriers engagés en 2020 pour 
rénover la promenade, sans que 
ces derniers ne se doutent de leur 
authenticité et de leur origine. 
Les ammonites, et leur coquille 
en forme de spirale, sont parmi 
les fossiles les plus courants.  
Ils sont vendus dans le monde 
entier et leur prix est fonction de 
leur taille.

Le rédacteur en chef du magazine 
britannique de mode Dazed, le 
styliste Ibrahim Kamara, a été 
nommé directeur artistique et 
image d’Off-White, cinq mois 
après le décès de son emblématique 
créateur Virgil Abloh, a annoncé 
la marque de streetwear de luxe 
sur Instagram. Ibrahim Kamara, 
qui avait déjà collaboré avec le 

designer américain, également 
directeur des collections homme 
de Louis Vuitton, « rejoindra un 
collectif de créatifs et pilotera la 
direction artistique de la marque 
» fondée en 2013, a précisé Off-
White dans un message publié 
samedi sur le réseau social.  
« La relation d’Ibrahim avec Virgil 
et Off-White, née et entretenue 

par le biais de messages privés 
sur Instagram, s’est épanouie 
à la fois personnellement et 
professionnellement au cours des 
trois dernières années », est-il 
ajouté. 
« Dans ce nouveau rôle, il 
développera davantage son 
influence et sa vision des 
collections, de l’image et du 

contenu de la marque » dont le 
fondateur a été emporté par un 
cancer à 41 ans. 
Né en Sierra Leone en 1990, IB 
Kamara a grandi en Gambie avant 
d’emménager, à 16 ans, à Londres, 
où il a étudié au prestigieux institut 
Central Saint Martins avant d’être 
nommé rédacteur en chef de 
Dazed, en 2021.

«Un voyage dans 
l’histoire de l’Italie 
»: Gianni Berengo 

Gardin, également surnommé 
le « Cartier-Bresson italien », 
est à l’honneur au musée d’art 
contemporain MAXXI de Rome 
dans une exposition retraçant près 
de 70 ans de sa longue carrière. 
Instantanés de rue, paysages, 
reportages, portraits: plus de 200 
photographies en noir et blanc - 
dont certaines inédites - toutes 
capturées à l’argentique, sont 
exposées à partir de mercredi 
jusqu’au 18 septembre. 
Intitulée « L’oeil comme 
profession » (« L’occhio come 
mestiere »), l’exposition met en 
avant l’approche « artisanale » 
de ce photographe humaniste, 

aujourd’hui âgé de 91 ans, 
qui refuse toute retouche et 
revendique une vision « réaliste » 
du quotidien. 
Des villages reculés aux grandes 
villes, des hôpitaux psychiatriques 
aux populations tziganes en 
passant par le monde du travail 
et des ouvriers, le visiteur est 
plongé dans plus d’un demi-siècle 
de l’histoire de la péninsule, de 
l’après-guerre à nos jours. 
« On y découvre la manière avec 
laquelle un regarde s’affine, 
image par image, pour devenir un 
métier à part entière », explique 
à la presse la conservatrice de 
l’exposition, Alessandra Mauro.
Axée sur la place de l’être 
humain dans l’espace social, 
l’exposition fait la part belle à 

Venise, ville de prédilection du 
photographe, capturée depuis les 
années 1960 jusqu’à «l’invasion» 
des gigantesques navires de 
croisière sur la lagune, un aperçu 
de l’engagement militant de 

Berengo Gardin. 
Les images au grand angle 
d’enfants jouant sur un trottoir 
ou de déjeuners familiaux ne 
sont pas sans rappeler celles de 
Willy Ronis et Robert Doisneau, 

qu’il a côtoyés à Paris. 
Influencé par la photographie 
humaniste française et l’école 
américaine, il confie avoir 
« toujours été attiré par les 
questions sociales ». « Je pense 
que la photo documentaire est 
plus importante que la photo dite 
artistique, elle montre quelque 
chose qu’il est important de 
montrer, c’est la valeur de la 
photographie, l’enregistrement 
de la réalité », dit Berengo 
Gardin, inséparable de son fidèle 
Leica. 
L’itinéraire est complété par un 
mur dédié à l’atelier milanais du 
photographe et un autre consacré 
aux quelques 250 livres publiés 
au cours de sa monumentale 
carrière.

Un disque de Sylvie Vartan 
pour l’Ukraine

Juste pour info...

Ibrahim Kamara succède à Virgil Abloh chez Off-White

A Rome, le «maestro» photographe Gianni Berengo Gardin
 à l’honneur
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La série animée de Meghan 
Markle ne verra pas le 
jour. Netflix, qui devait 

diffuser le programme intitulé 
Pearl, a en effet décidé d’aban-
donner son développement, 
d’après Deadline. Il s’agissait 
d’un des projets annoncés dans 
le cadre de l’accord global 
conclu entre les Sussex via leur 
société Archewell et le service 
de streaming, et le premier pro-
gramme qui devait être créé par 
l’ancienne actrice de Suits.
L’annonce de cette annulation 
n’est pas vraiment surprenante 
dans la mesure où Netflix doit 
faire face à la chute de ses ac-

tions en bourse après l’annonce 
récente d’une baisse drastique 
d’abonnés ces derniers mois. 
D’autres productions ont éga-
lement été abandonnées pour 
réduire les coûts, et manifeste-
ment, faire partie de la famille 
royale ne permet pas du tout 
d’échapper à cette vague de res-
trictions budgétaires.

Tout n’est pas perdu
Deux autres séries animées ont 
été annulées, Dino Daycare et 
Boons and Curses. Pearl devait 
suivre les aventures d’une jeune 
fille de 12 ans, qui avance dans 
sa vie d’adolescente en étant ins-
pirée par les grandes femmes de 

l’Histoire.
Netflix a précisé que le service 
continuera à collaborer avec Ar-
chewell Productions, en particu-
lier sur un documentaire intitulé 
Heart of Invictus, qui suivra la 
compétition de vétérans, créée 
et parrainée par le prince Harry.
La concurrence de tous les 
autres services de streaming 
comme Prime Video, Disney +, 
HBO Max, etc., rend également 
difficile de garder ses abonnés. 
Après une période d’expansion 
spectaculaire, Netflix revient à 
la réalité alors que la pandémie 
s’essouffle et que les spectateurs 
sont moins souvent chez eux.

Cela fait dix ans qu’elle a ar-
rêté sa carrière de rappeuse. 
Une décennie pendant laquelle 
Diam’s est passée de la lumière 
à l’ombre. Pourtant, le mois pro-
chain, c’est sur la Croisette que 
Mélanie Georgiades, de son vrai 
nom, va faire son grand retour. 
Au cours d’une séance spéciale 
du Festival de Cannes sera pré-
senté Salam, un film documen-
taire consacré à l’artiste, coécrit 
et coréalisé par Diam’s, Houda 
Benyamina et Anne Cissé.

Dans un communiqué, la pla-
teforme BrutX, sur laquelle 
sera diffusé le documentaire, 
en expose le contenu. « Méla-
nie Diam’s revient à travers un 
film documentaire puissant et 
bouleversant, où elle se raconte 
à cœur ouvert. Pour la première 
fois face caméra, elle se confie 
sur la gloire, la psychiatrie, la 
quête de sens et sa conversion 
à l’islam. Elle nous entraîne sur 
les traces de Diam’s et révèle 
dans ce récit intime et pudique 

les secrets de son histoire ».
« Salam montre ainsi les diffi-
cultés d’exister dans le regard 
des autres, du public, et aborde 
la problématique de la santé 
mentale chez une grande artiste 
française et le choix délicat de 
changer de vie », indique égale-
ment le communiqué.

Une dernière apparition à la télé 
il y a sept ans
Plus tôt ce vendredi, l’émission 
Boomerang de France Inter, ani-
mée par Augustin Trapenard, 
laissait entendre qu’une surprise 
était attendue pour la 75e édi-
tion du festival. « On murmure 
que de nouveaux films pour-

raient être ajoutés à la sélection 
officielle de Cannes 2022, avec, 
peut-être, un documentaire iné-

dit signé par la reine de toutes 

les reines, le diamant de tous les 
diamants, la rappeuse Diam’s en 
personne », apprenait-on déjà.
Sa dernière apparition dans un 
média français date de 2015. A 
l’époque, elle avait accepté de 
répondre aux questions du jour-
naliste Thierry Demaizière de 
Sept à huit sur TF1 à l’occasion 
de la sortie de son livre Moi, Mé-

lanie, française et musulmane. « 
J’étais vulgaire, il ne faut pas 
l’oublier, j’ai dit des choses 
qu’aujourd’hui, non… Je ne suis 
plus cette femme-là. Je ne suis 
plus en colère. Ce n’est plus la 
guerre dans ma tête », avait-elle 
notamment confié à propos de 
son changement de vie.

Johnny Depp aurait pu tou-
cher le gros lot avec Pirates des 
Caraïbes 6. Si le film n’a pas 
encore vu le jour, l’agent de 
l’acteur a évoqué le sujet lors 
de son passage à la barre pour 
le procès qui oppose la star à 
son ex-femme, Amber Heard. Et 
selon Jack Whigham, l’éditorial 
de l’actrice dans le Washington 
Post en décembre 2018 a eu un 
impact « catastrophique » sur la 
carrière de son client.
« Après l’éditorial, il était im-
possible de lui trouver un film de 
studio », a-t-il lancé, comme le 
relaie Deadline, affirmant qu’il 
aurait dû être payé 22,5 millions 

de dollars par Disney pour ce 
sixième volet. Et de poursuivre 
: « C’était un récit à la première 
personne venant de la victime. 
Et c’est devenu une catastrophe 
pour la carrière de M. Depp à 
Hollywood. »
Un montant non officiel
Lors de son contre-interroga-
toire, Elaine Bredehoft, l’avo-
cate d’Amber Heard, a précisé 
que le montant indiqué par Jack 
Whigham n’a jamais été proposé 
« officiellement » par Disney, et 
que le studio envisageait déjà de 
remplacer Johnny Depp début 
2018, bien avant la publication 
de l’édito. « C’était mal parti à 

la fin de l’automne de la part de 
Disney. Mais Jerry Bruckheimer 
(le producteur exécutif de la 
franchise) et moi faisions pres-
sion pour que cela se produise, 
et nous avions bon espoir. Et 
il est devenu clair pour moi au 
début de 2019 que c’était fini », 
a insisté l’agent.
Le camp de Johnny Depp doit 
terminer ses plaidoiries ce mar-
di. Ce sera ensuite aux avocats 
d’Amber Heard de présenter 
leur défense et à l’actrice d’ex-
poser sa version des faits à la 
barre.

Netflix

La série animée de Meghan Markle annulée pour 
restrictions budgétaires

Johnny Depp a perdu 22,5 millions de dollars 

 Festival de Cannes 

L’ex-rappeuse Diam’s fait son retour avec un documentaire 
dix ans après sa retraite



Ayant appris le décès de l’ancien Moudjahed :
BOUKHARI BOUKHARI

Survenu le 03 mai 2022 à Aïn Kerma , wilaya El Tarf, à l’âge de 82 ans, et 
en cette douloureuse circonstance, le directeur général du quotidien 
Seybouse times, BICHA Salim, présente ses sincères condoléances à 
son frère Belgacem, ses fils et ses filles, et toute la famille BOUKHARI, 
notamment, Fouad, Khaled et Kamel.
Si notre sympathie et notre compassion  peuvent vous aider 
à surmonter cette terrible épreuve vous pouvez alors y compter 
sans aucun doute.
Qu’Allah le Tout Puissant accorde au défunt sa sainte miséricorde 
et l’agrée en son vaste Paradis... et qu’il puisse enfin aider ses proches 
à surmonter cette pénible épreuve.

راجعون  اليه  انا  و  انا 
Bicha Salim
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